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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
AUSENTES
Muitos políticos de várias esferas costumam frequen-
tar a caminhada de São Bom Jesus, de Paraíso para
o distrito da Guardinha. Alguns até fazem o trajeto a
pé, mas neste ano, alguns tradicionais deixaram de
comparecer. Foi o caso do deputado estadual Antô-
nio Carlos Arantes, e outros que atuam no âmbito
municipal. Ano passado, que foi de eleição havia de-
zenas de candidatos em campanha, que bateram a
pé até o distrito.

REINOU
Prata da casa desta vez, o vereador Ademir Ross foi
quem reinou durante a festa no final de semana. De
Paraíso compareceram o prefeito Walker Américo,
a vice-prefeita, Dilma Oliveira, que em outras épo-
cas já fez o percurso a pé.  Ano que vem tem eleição
e alguns candidatos voltam a dar as caras.

TRANQUILIDADE
Sessão tranquila ocorreu na segunda-feira, 7 de
agosto, na Câmara Municipal de São Sebastião do
Paraíso. A reunião marcou a volta dos trabalhos
legislativos, mas como já adiantado nada de projeto
polêmico ou coisa do gênero. Os debates prosse-
guem agora no segundo semestre com algumas
questões de ordem. Certamente que ao longo do
período, naturalmente, acabam surgindo alguns
embates, mas como dizem tudo para o bem e o
melhor da cidade.

VISITA
A população do Território Sudoeste receberá nesta
quinta-feira,10,  o circuito dos Fóruns Regionais de
Governo. A sede do nono evento de temporada será
o município de Passos, com previsão da transferên-
cia simbólica do gabinete do governador Fernando
Pimentel para a cidade e agendas com prefeitos, ve-
readores e representantes da sociedade civil orga-
nizadas dos 35 municípios do território. O evento,
aberto ao público, será realizado na escola estadual
Dulce Ferreira de Souza (Polivalente) de 8h às 17h.
O Território Sudoeste é formado pelos
microterritórios de Guaxupé, Passos e São Sebasti-
ão do Paraíso.

REBATEU
O presidente da Câmara de Vereadores de São Se-
bastião do Paraíso, Marcelo de Morais divulgou on-
tem nota na qual diz ser “mentira” e tratar-se de mon-
tagem de documento para denegrir sua imagem in-
formação postada em redes sociais, dando conta que
ele teria gasto R$ 473, em um almoço em Passos.
Morais explica que na realidade o valor teria custea-
do refeições para 18 pessoas, entre vereadores, as-
sessores de membros do Departamento Jurídico da
Câmara de Paraíso, quando da participação em um
curso.

MONTADO
“Quem está divulgando o documento teve a capaci-
dade de montar documento falso para tentar me der-
rubar a todo custo neste mundo sujo da política lo-
cal, a mando de pessoas que já sei direitinho quem
é, e vou dar a resposta à altura. É só me darem um
tempinho para editar o vídeo que gravei”, completa
Marcelo Morais.

REPASSE
O primeiro repasse do Fundo de Participação dos
Municípios (FPM) para o mês de agosto será de R$
2.940.603.707,90. O valor, com o desconto do Fun-
do de Manutenção e Desenvolvimento da Educação
Básica (Fundeb), será depositado nesta quinta-fei-
ra, 10 de agosto, nas contas das prefeituras. Os pre-
feitos estão atentos e na expectativa quanto aos va-
lores que vão chegar, já que neste momento consi-
derado de tempo de vacas magras os recursos es-
tão para lá de escassos e toda receita que entra acaba
sendo mais do que muito bem vinda.

ESTIMATIVAS
Segundo estimativas a Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso deverá receber em valor bruto o equiva-
lente a R$1.278.869,85. No entanto sobre este mon-
tante existe descontos do Fundeb, da verba da saú-
de e o Pasep, que juntos somam 36%, o que faz
sobrar em valores líquidos a quantia de
R$818.476,70. De acordo com os dados do FPM, o
1º decêndio de agosto de 2017 comparado com
mesmo período de 2016 teve um crescimento de
1,33% em termos nominais, ou seja, comparando
os valores sem considerar os efeitos da inflação.

LEVANTAMENTO
Um engenheiro esteve ontem em São Sebastião do
Paraíso avaliando as instalações da Praça de Espor-
tes Castelo Branco. O levantamento é parte das ne-
gociações que estão em andamento entre o Municí-
pio, a Confederação do Comércio ainda referente a
possível transferência de área para abrigar a constru-
ção do campus da UFLa (Universidade Federal de
Lavras), no município. O processo é moroso, mas
segue em andamento. As conversações e os enten-
dimentos continuam sendo realizados pelas lideran-
ças municipais. O projeto segue em andamento.

PENÚRIA
Quando se fala na esperada implantação de um
campus da Universidade Federal de Lavras, em Pa-
raíso, e se sabe que lideranças têm trabalhado neste
sentido, notadamente o deputado Carlos Melles, tor-
na-se preocupante notícia publicada pelo jornal Esta-
do de Minas dando conta que o corte de verbas pelo
governo federal tem “asfixiado” universidades fede-
rais em Minas. Isto de acordo com a matéria publicada
atinge a UFMG e diversos campus no interior. “‘A situ-
ação é dramática, extrema, muito grave. Não há pa-
ralelo na história da instituição, que completa 90 anos,
com a crise financeira que estamos enfrentando’, diz-
Jaime Arturo Ramírez, reitor da UFMG

NÃO SE DÁ SEM TIRAR
OPINIÃO
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Em recente edição o Jornal
do Sudoeste abordou o tema da
Praça de Esportes Castelo
Branco, entrevistando o novo
presidente, o Paraisense Rubens
Tomás.

Paraisense com P maiúsculo,
pois aceitou encarar um desafio
e o tem feito com valentia, à
frente de um clube que foi se
depauperando lentamente nos
últimos anos.

Rubens, ao contrário de outros “paraisenses”, não se
contentou em apenas praticar esportes no local, se propôs a
fazer algo para melhorar o espaço, deixando de lado
lamentações e omissões. 

Rabo de foguete, o pepino era e ainda é grande, mas teve
coragem de assumi-los e nesse gesto merece louvor.

Mas eis que, na mesma matéria, o Poder Executivo, que
tem a posse do espaço, afirma que estão avançadas as
negociações com o SESC, para a encampação do espaço pela
entidade, ou seja, a entrega pelo município a uma entidade
privada do espaço mais nobre de Paraíso.

Simplesmente isso.
A Praça de Esportes está caída, sem dúvida.
Mas não está morta.
Ainda existe vida lá. E pessoas que sonham e querem lutar

para reerguê-la. Ou pelo menos tentar.
Agora, entregar de mão beijada tamanha área central para

o SESC é um absurdo. Algo que tem de ser discutido a fundo e
não ir seguindo cegamente essa ideia nascida da cabeça de
quem não conhece, não honra e não valoriza nossa cidade e
seus espaços.

Mais fácil entregar para terceiros do que ajudar o surgimento
da “Nova Praça”, como sonha Rubens.

A justificativa de que o espaço está deteriorado soa como o
bater de asas dos urubus rodeando o moribundo.

Se a UFLA quer se instalar no espaço do LACES, perto do
novo fórum, área já cedida ao SESC e envolta em um escândalo
abafado, então que se ofereça outra área a entidade.

Agora entregar de mão beijada o terreno mais valorizado
da cidade em troca, é algo que merece discussão ampla, isso
em se falando só do terreno da PECB.

Se essa troca realmente acontecer, terá sido o pior negócio
da história de Paraíso...

O PIOR NEGÓCIO
DA HISTÓRIA
DE PARAÍSO

mabicego@hotmail.com

Mariano Bícego

VITTORIO MEDIOLI

O gasto irresponsável de um governo dura até aca-
bar o dinheiro dos contribuintes. Quando acaba, é ne-
cessário emitir moeda para honrar compromissos ofi-
ciais. A injeção de liquidez para tapar o rombo impulsi-
ona artificialmente a procura de bens que ainda não
foram produzidos.

O fenômeno que se segue é a inflação, que corrói o
valor da moeda tirando poder de compra aos salários.
Equacionam-se a procura e a demanda. Mais dinheiro
com menor poder de compra, ou seja, uma farsa.

O caso das aposentadorias pagas pela União che-
ga a ser surreal quando comparado às maiores eco-
nomias do planeta. No Brasil arrecada-se muito, mas
paga-se até dez vezes mais para o setor público. Em-
bora não seja a única razão de desequilíbrio, agravam-
se substancialmente as contas públicas.

Em 2012, a presidente Dilma sancionou a Lei 12.618,
que institui o Fundo de Previdência Complementar do
Servidor Público Federal (Funpresp), gerando um teto
único entre aposentadorias pública e privada; as even-
tuais diferenças serão pagas em regime de
sustentabilidade pelos fundos, eximindo assim a Pre-
vidência da União de arcar com as diferenças.

A regra, entretanto, vale para quem entra hoje e terá
efeitos mais relevantes a partir de 2050. Até lá o déficit
previdenciário será pago pela União, quer dizer, pelo
contribuinte via arrecadação de impostos.

O que ocorreu em 2015 e continua em 2017 deriva,
em parcela preponderante, das elevadas aposentado-
rias que beneficiam um universo de 980 mil servidores
públicos inativos, que representam 2,9% de todos os
aposentados. Em 2015 o déficit referente aos servido-
res foi de R$ 92,9 bilhões, proveniente da diferença
entre a entrada por desconto em folha de R$ 12,6 bi-
lhões e os pagamentos de R$ 105,5 bilhões a título de
aposentadorias.

A média da aposentadoria "pública", para os 980 mil
beneficiados, era em 2015 de R$ 8.950 por mês, com
déficit médio por aposentado de R$ 7.900, ou R$ 94,8
mil por ano; a correspondente "privada" registrou a
média de R$ 1.255 para os 18,5 milhões de aposenta-
dos, com déficit médio mensal 19 vezes menor que o
correspondente "público", R$ 400 (contra R$ 7.900).

As contas da União precisarão arcar - até a Lei 12.618,
sancionada por Dilma, gerar efeitos - com um rombo
anual "público" próximo de R$ 100 bilhões para pagar
apenas 3% do universo de aposentados no Brasil. Hoje
cem trabalhadores arcam com 13 aposentados, já em
2060 deverão arcar com 63. Isso é inconcebível, já que
os 13 de hoje já geram um déficit assombroso.

Embora entenda-se que qualquer reforma seja vis-
ta como uma agressão aos trabalhadores, o déficit da
Previdência, especialmente do setor "público", ou de
apenas 3% do universo brasileiro, aniquila a lógica e a
capacidade de se sustentar. Hoje, entrelaçado com o
"privado", não se mostra tão impraticável, mas a cada
dia será mais diferenciado, evidente e impagável.

Muitos pagarão a conta de poucos, e os muitos são
exatamente os trabalhadores da economia privada.
Apenas a presidente Dilma, por ser de esquerda e do
PT, conseguiu aquilo em que todos os seus
antecessores falharam, contando com o apoio de seu
partido para aprovar uma medida que, ao menos, cola
um limite no horizonte mais distante a cessão dos rom-
bos atuais.

Entretanto, a progressão do envelhecimento da po-
pulação deixa menor até a Lei 12.618.

Como propuseram analistas da esquerda, poder-se-
ia congelar o que ultrapassa o teto da previdência pri-
vada e atender uma irredutibilidade constitucional. Isso
também permitiria fazer-se justiça com melhores au-
mentos na base da pirâmide.

Por que não haver uma trégua e se discutir com
maturidade? Tentar preservar um sistema que, antes
de falir, deixará o país inteiro na bancarrota?

O "quanto pior, melhor", que vale de regra universal
na oposição, ou fora do governo, deveria ter uma tré-
gua serena.

Embora o presidente não seja do PT, é recomendá-
vel haver uma discussão e abordagem objetivas. Uma
análise de entradas e saídas, de possível, de recomen-
dável, de saída da queda livre em que o sistema está
lançado para a falência e ruína da nação.

Não tem cartola que possa compensar o tamanho
desse déficit.

"O governo, seja de quem for, só pode dar para al-
guém aquilo que tira de outro alguém".

(O Tempo 06/08/17)

Muitos não conheceram
aquele frio que entupia as
torneiras com água congela-
da. Não conheceram as gea-
das constantes que cobriam
os telhados das casas, as
pétalas das rosas das rosei-
ras da praça e liquidavam os
cafezais. Sim, a Jacuí de
tempos remotos cultivava
belas plantações de roseiras.
Hoje em dia isto é raro. Cadê
o frio de doer nos ossos?
Bastava chegar o entardecer
e o céu avermelhar-se e
pronto, podia-se dar ao re-
colhimento, ele vinha de ra-
char. Mudanças climáticas?
Falta de árvores urbanas?
Muito concreto e asfalta-
mentos nos espaços públi-
cos? O dito popular diz que
é isso. Fazia muito frio, às
vezes incontrolável. E justo
nesta época, eu, o Paulo do
Tonico e o Zezinho do Zé
Augusto saíamos às quatro
da manhã para fazer ginásti-
ca, no campo de futebol. Era
de tirar o fôlego! Os dois se
lembram disto? Não sei, ago-
ra é diferente: mudança do
clima ou alteração climática,
referindo-se à sua variação
em escala global ou dos cli-
mas regionais históricos –
vejam as diferentes tempera-
turas saindo-se de Passos ou
São Sebastião do Paraíso
para Jacuí? Estas variações
dizem respeito a mudanças
de temperatura, precipitação
– quantas vezes vemos cho-

ver nestas cidades circun-
vizinhas e não cair nenhuma
gota aqui em nossa cidade?
Nebulosidade, e outros fenô-
menos climáticos em relação
às médias que estávamos
acostumados. Enfim, enten-
de-se que a mudança do cli-
ma pode ser tanto um efeito
de processos naturais ou de-
correntes da ação humana.
Por isso devemos ficar aten-
tos para os tipos de altera-
ções que andam acontecen-
do em cada região, em cada
cidade. O clima de Jacuí
sempre foi muito bom para
o plantio de frutas de exce-
lente qualidade, até nos pe-
quenos quintais tínhamos
pera, uva, mexerica, goiaba,
figo, pêssego, laranja, mar-
melo e abacate. Como era
prazeroso papear em torno
do fogão à lenha enquanto a
geada cobria de branco toda
a nossa cidade. O clima aqui
é bom, mas falta área verde
urbana ou parque florestal,
com predomínio de vegeta-
ção para diversos propósitos.
A preservação da natureza e
a aclimatação de sua área de
domínio – com a melhoria do
ar – é a prioridade destes
ambientes, contribuindo-se
assim, para o bem-estar da
população local.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

E-mail: fmjor31@gmail.com

O FRIO CORTANTE
que existia em Jacuí

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1 - Douglas
Henrique Baquião e Dyulle Kellen Martins, Rua Sete de Setembro, 63 - 2 - Eduardo
de Oliveira de Moraes e Sabrina Alves Pedroso, Rua Roberto Pimenta Ricci, 125 -
3 - Mateus Marques Bianchezi de Oliveira e Rosalina Lemes, Rua Marcelo Candiani,
20 - 4 - Luciano Francisco Pereira e Regiane Barbosa Jeronimo, Rua Otilia Braia
Scarano, 166 - 5 - Valton Junio Silva de Lima e Nayara Rosa de Oliveira, Rua João
Evangelista Machado, 70 - 6 - Willian Aparecido Volpe e Maysa Menezes de Jesus
Souza, Rua José Braz Naves, 175 - 7 - Douglas Baldaia de Jesus e Iris de Souza
Cardoso, Rua Antonio Caetano Pimenta, 170 - 8 - Alysson de Souza Naves e
Amanda Mumic Siqueira, Rua Santa Luzia, 1048 - 9 - Anderson Vinicius de Almeida
e Tatiana Aparecida da Silva, Rua dos Antunes, 944  - 10 - Lula Mendes de Oliveira
e Márcia Aparecida de Oliveira, Av. Rui Barbosa, 1014 - 11 - Diêgo Henrique Queiroz
e Cintia Aparecida de Freitas, Av. Central, 925 - 12 - Thiago Morais Maruschi e
Fernanda Michelato Silva, Rua Mariana Amaral, 148 - 13 - Diego Cesar Narciso e
Joselayne Aparecida Araujo, Rua Tenente João Joele, 10 - 14 - Ricardo Nicolini
Marques e Cintia Sales de Souza, Rua Ana Maria, 16 - 15 - Alisson Charles Venturino
Lopes e Carla Carolina da Silva, Rua Raul Soares, 144 - 16 - José Maria Cavalcante
de França e Taciana Delfina da Silva, Rua Vicente Braga, 1585 - 17 - Cleslei Santos
Cardoso e Joselayne Ribeiro Santos, Rua Teodoro Ferreira Julio, 155 -  18 - José
Eduardo Soares Rodrigues e Elisa Rezende de Oliveira, Rua Manoel de Oliveira
Mafra, 667 - 19 - Alexandre Antonio dos Santos Lima e Priscila Rosa da Costa, Rua
Vereador Alfredo Campolongo, 230 - 20 - Narciso Marcelo Corsi e Cristiane Prado de
Freitas Ferreira, Rua Caetano Lauria, 225.

LICENÇA AMBIENTAL
DOCES REZENDA LTDA, torna público que obteve do Conselho
Estadual de Política Ambiental – COPAM, através do Processo nº
10157/2008/002/2016, Renovação da Licença de Operação (REVLO),
para a atividade de FABRICAÇÃO DE PRODUTOS ALIMEN-
TARES, NÃO ESPECIFICADOS OU NÃO CLASSIFICADOS,
localizada na Rodovia Pedro Luiz Cerize, Km 12 – Zona Rural, em
São Tomás de Aquino – MG, CEP: 37.960-000. Válida até 24/07/
2027.
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Prefeitos, vice-prefeitos e
representantes de sete cidades
da região reuniram-se em São
Sebastião do Paraíso para de-
finirem sobre o funcionamen-
to do consórcio intermunicipal
que vai gerir o aterro sanitário
da região. Foi aprovado o es-
tatuto que permite dar continui-
dade aos trabalhos visando a
retomada dos trabalhos no lo-
cal conforme prevê a legisla-
ção. A iniciativa possibilitará
que a Prefeitura de Paraíso ar-
recade recursos dos outros
consorciados e obtenha re-
passes do Governo do Esta-
do através do ICM’s Ecoló-
gico.

O Consórcio Intermunicipal
de Desenvolvimento Sustentá-
vel de Resíduos Sólidos é for-
mado por sete cidades da re-
gião. Participam do projeto
ascidades de São Sebastião do
Paraíso, São Tomás de Aquino,
Jacuí, Itamogi, Pratápolis, For-
taleza de Minas e Monte Santo
de Minas. A Prefeitura de Pa-
raíso e a Sedru (Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Regional e Política Urbana) já
haviam iniciado um trabalho
com o objetivo de viabilizar a
participação destes municípios
no processo de cooperação
mútua.

O município já aprovou
uma legislação própria priori-
zando o apoio institucional e o
acesso aos recursos financei-
ros. O Consórcio Intermuni-
cipal para o Desenvolvimento
Sustentável de Paraíso e região
executará as tarefas de plane-

jamento, regulação e fiscaliza-
ção dos serviços públicos, de-
limitados pelos municípios con-
sorciados. Os municípios no
país têm entre 2018 e 2021 para
darem fim aos lixões utilizados
para depósito de resíduos. Para
as cidades de médio e pequeno
porte, o custeio de uma aterro
sanitário pode não encaixar no
orçamento e por isso a União e
os Estados tem incentivado
ações destacando a necessida-
de de se realizar consórcios que
darão conta de resolver o pro-
blema ambiental.

Conforme a secretária mu-
nicipal de Meio Ambiente, Yara
de Lourdes Souza Borges, os
representantes dos prefeitos se
reuniram para aprovar o esta-
tuto do consórcio. “Agora será

feito o registro e continuaremos
com os trabalhos que são de
extrema importância visando a
operacionalização do aterro”,
comenta. Ela disse que também
foi realizado o rateio sobre os
custos de manutenção do lo-
cal, sendo estabelecido o quan-
to cada ente contribuirá para a
realização das atividades.

Yara explica que o consór-
cio já tinha sido instituído no
começo do ano quando o pre-
feito Walker Américo empos-
sou os membros da diretoria,
por ele presidida. A secretária
destaca ainda que os próximos
passos dos trabalhos já estão
estabelecidos. “Temos agenda-
do uma reunião para a segun-
da semana de setembro onde
virá um  representante da Co-

pasa  e da Secretaria de Estado
de Cidades e de Integração
Regional (Secir)  para esclare-
cer algumas dúvidas  em rela-
ção a operação do aterro  e fun-
cionamento do consórcio de
resíduos sólidos”, anuncia.

O aterro sanitário recebe
atualmente cerca de 50 tonela-
das de resíduos por dia, consi-
derando apenas o volume que
e captado em Paraíso. O local
teve autorização para funcionar
através da Licença de Opera-
ção em março de 2013 e che-
gou a ser considerado um mo-
delo para a região. Posterior-
mente devido a problemas de
gestão chegou a ser motivo de
embargo pela Supram (Supe-
rintendência Regional de Regu-
larização Ambiental). Várias
medidas foram implantadas
para que o espaço fosse regu-
larizado e voltasse a funcionar
dentro dos princípios estabe-
lecidos.

Os municípios participantes
do consórcio farão um traba-
lho de separação de parte do
material recolhido e por isso é
importante a implantação da
coleta seletiva para reduzir o
volume do que é coletado. Os
rejeitos das outras cidades se-
rão trazidos e depositados no
aterro sanitário em Paraíso.
“Nós receberemos uma com-
pensação financeira o que pos-
sibilitará a realização do mane-
jo correto, além do próprio
ICM’s Ecológico que será re-
passado pelo Governo do Es-
tado para ser aplicado neste se-
tor”, acrescenta.

Aterro sanitário em Paraíso vai receber
resíduos de municípios da região

Através de consórcio aterro sanitário receberá rejeitos
da região e município será compensado financeiramente

Arquivo

Por João Oliveira

Na segunda-feira (7/8), a
Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso realizou a
primeira sessão do semestre
após voltar do recesso de ju-
lho. A sessão foi marcada por
diversas discussões sobre si-
tuações envolvendo, principal-
mente, a saúde. Vereadores de-
ram andamento a diversos pro-
jetos que estavam em tramita-
ção na Casa, tendo aprovado
cinco dos nove projetos que
estavam na pauta da sessão,
entre eles o que autoriza a doa-
ção de terreno para a constru-
ção da sede da 41ª. Subseção
da Ordem dos Advogados do
Brasil (OAB).

Foi aprovado projeto de
autoria do Executivo que cria
cargos em comissão na estru-
tura funcional do gabinete do
Prefeito. De acordo com a jus-
tificativa do projeto, recente-
mente foram realizadas as elei-
ções para a composição do
Conselho Distrital de Guardinha
e Termópolis, no entanto, da
legislação que versa sobre a
estruturação de cargos da Pre-
feitura não constam os dois
cargos em questão, que nos
termos da Lei Orgânica Muni-
cipal (LOM), fazem parte do
Conselho Distrital.

Deste modo, o projeto de
lei propôs a criação desses car-
gos de “Administrador Dis-
trital” em Guardinha e Termó-
polis, a fim de adequar a estru-
tura funcional da Prefeitura
Municipal a LOM. O vereador
Jerônimo Aparecido pediu ao
presidente da Casa para que a
Comissão de Finanças, Justiça
e Legislação pudesse dar pare-
cer favorável para que fosse
votado e já encaminhado à san-
ção do prefeito.

Vereadores voltam de recesso, aprovam
projetos e discutem sobre saúde e saneamento

Também foi aprovado o
projeto que doa área para a
construção da sede da 41ª
Subseção da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB). O pro-
jeto foi votado a pedido do ve-
reador Sérgio Aparecido Go-
mes, que fez a solicitação em
face a Semana do Advogado,
comemorado no dia 11 de agos-
to. A comissão fez emenda
modificativa, estabelecendo um
prazo de 24 meses, prorrogá-
veis de igual período, para o
início das obras, contados des-
de o registro da escritura de
doação de cartório, podendo a
doação ser revogada após esse
prazo.

Outro projeto aprovado é o
que reconhece de utilidade pú-
blica municipal a  Associação
de Catadores de Recicláveis de
São Sebastião do Paraíso
(Acassp). Também foram
aprovados os projetos que re-
gulamentam contratação tem-
porária pelo município e o pro-
jeto que estabelece os limites
do perímetro urbano em São
Sebastião do Paraíso.

O vereador José Luiz das
Graças citou o projeto sobre o
Custeio do Serviço de Ilumina-
ção Pública (CIP) e disse que
até o momento não está con-
vencido em votar o projeto da
maneira como foi apresentado.
“Nas minhas consultas, há di-
vergências nas informações
prestadas pelo Executivo e eu
não consegui chegar a uma
conclusão. Para mim, há diver-
gência entre valor de fatura e
receita e isso tem que ser bem
analisado para que não cause
um aumento de despesa para o
cidadão”, disse.

A pedido do vereador, o pre-
sidente da Casa solicitou que
fosse enviado ofício à Prefei-
tura pedido às faturas pagas de

iluminação pública dos últimos
12 meses ao município.

Sobre a questão da manu-
tenção da iluminação pública,
o vereador Marcelo Morais
chegou a questionar aos pares
quem estaria recebendo solici-
tação de cidadãos sobre o caso
e todos se manifestaram.
Jerominho disse que não tem
nem chegado a encaminhar
ofício ao Executivo Municipal
sobre a questão porque sabe
que será negado “em virtude do
município estar no vermelho”.
O vereador Luiz Benedito de
Paula mencionou o caso de
uma rua na Vila Radaelli que,
segundo ele, há 32 anos mora-
dores pagam tarifa de ilumina-
ção pública e vivem no escu-
ro, além de outras regiões em
Paraíso.

SAÚDE E SANEAMENTO
Foi lido um ofício enviado

à Casa pela promotora de Jus-
tiça, Manuella de Oliveira Nu-
nes Maranhão Ayres Ferreira,
responsável pela Curadoria da
Saúde em São Sebastião do
Paraíso, que investiga a possí-
vel omissão do Poder Público
no atendimento dos pacientes
do SUS que aguardam cirurgi-
as ginecológicas. Ela questio-
na os vereadores se há conhe-
cimento da falta de demanda
reprimida nesta especialidade
no município. De acordo com
a promotora, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde nega a falta de
lista de espera para esses aten-
dimentos.

O caso foi duramente criti-
cado pelo vereador e presiden-
te, Marcelo  Morais, que ques-
tionou de qual município
Wandilson Bícego seria secre-
tário de Saúde. Sobre o ofício,
Marcelo disse que a resposta
da secretaria à promotora lhe
causou estranheza ao alegar

que não existe demanda repri-
mida. “É impressionante como
o cidadão tem tido dificuldades
em dar sequência no que se diz
respeito à saúde”, comentou.
Segundo o vereador, diversos
cidadãos têm levado aos vere-
adores demanda de casos de
pacientes que precisam de ci-
rurgias em algumas especiali-
dades e não têm sido atendi-
dos por médicos que tem ne-
gado atendimento por falta de
pagamento e cobrou providên-
cias do município.

Também foi citada a situa-
ção da tarifa de esgoto em São
Sebastião do Paraíso. De acor-
do com o vereador Marcelo
Morais, hoje a Copasa é a mai-
or poluidora do meio ambiente
em São Sebastião do Paraíso.
O presidente da Casa e o vere-
ador Lisandro Monteiro, esti-

veram verificando denúncia no
local e que a empresa estaria
conduzindo o esgoto de cida-
de até um manancial do muni-
cípio. “A Copasa está usando
o dinheiro da taxa de tratamento
de esgoto para conduzir esse
esgoto até um manancial. Hoje
ela é a maior poluidora do meio
ambiente do município”, afir-
mou. Segundo Marcelo, foi
aberta ação no Ministério Pú-
blico para apurar o caso.

No mês passado, a empre-
sa foi autuada pelo crime de
poluição de recursos hídricos.
À época, o caso foi constata-
do pela fiscalização da Polícia
Militar Ambiental sediada em
Passos que esteve no municí-
pio para verificar a situação do
Córrego Rangel, onde a empre-
sa estaria captando o esgoto de
diversas regiões da cidade e

despejando diretamente nele
devido a não conclusão da
elevatória que redirecionaria
esse esgoto para a estação de
tratamento do Rio Liso.

OUTRAS DEMANDAS
Além de questões envolven-

do manutenção de ruas e ilumi-
nação pública, os vereadores
também comentaram a situação
de comerciantes ambulantes no
município. Lisandro comentou
que foram retirados esses co-
merciantes no Centro e que aos
poucos, outros têm aparecido.
“Essas pessoas saíram da Pra-
ça da Matriz, mas esparrama-
ram-se pelo resto da cidade.
Nós contamos, sábado, 18 pon-
tos espalhados pela cidade” co-
mentou o vereador, que solici-
tou uma reunião junto a Secre-
taria de Obras para dar uma
solução definitiva à questão.

Reunião foi suspensa para análise e parecer favorável de projetos pela Comissão de Finanças

ASSCAM
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MANDELA
            Nelson Mandela passou mais de vinte anos preso. Foi
solto ao completar setenta anos de idade e, ainda assim, teve
vida longa fora das grades, foi o primeiro presidente negro da
África do Sul, derrubou o apartheid - regra racial que excluía a
maioria negra de conviver com brancos naquele país. O último
lugar do mundo em que isso ainda ocorria. Morreu após um
Nobel da Paz e uma vida plena de sucesso em que angariou
muitos admiradores. Tantos, que poucos se recordam porque foi
preso e passou tanto tempo atrás das grades. Mandela pertencia
a uma facção apolítica dissidente, um grupo terrorista negro que
soltava bombas e praticava crimes em nome da igualdade racial
sul africana. Há inúmeros cadáveres no seu passado, gente dele
e inimigos que matou. Ninguém nunca fala disso. Não que o
considere um monstro porque o fez. Amigo, ainda que você seja
um bandido sanguinário, vinte anos de cadeia (acredite-me) é
tempo mais que suficiente para que sejam purgados todos os
seus pecados. O que me deixa escandalizado é como a imprensa
apaga a história e não temos memória para buscar, no passado
próximo, a verdadeira origem de nossa sociedade e de nossos
ídolos.
 
DOROTHY STRANG
            Com a freira Dorothy Strang se deu a mesma coisa. Para
quem não se lembra, foi aquela religiosa assassinada no norte do
país por seringueiros. A Anistia Internacional veio aqui bradar
por ela - porque o fenômeno do esquecimento não é somente
brasileiro, o mundo todo escolhe seus preferidos, apaga-lhes os
erros e aponta-lhes somente os acertos, e que se dane a integral
verdade. Pois Dorothy era estelionatária e grileira, várias vezes
condenada por isso. Veio para cá numa destas pastorais da terra,
como freira, mas ficou no país ganhando um dinheirinho enquanto
colocava pobres retirantes que conquistava para ocuparem terras
de fazendeiros, e depois cobrava para tirá-los de lá. Ou exigia
indenização. Ou chamava a polícia e mostrava o crucifixo. Nas
imensidões dos sertões de Norte e Nordeste é comum a existência
de terras sem dono, o que vitimiza e mata gente pra todo lado. O
sujeito chega, olha no cartório e compra imóvel regular e
abandonado. Muda no dia seguinte e encontra grileiros morando
no local  - na verdade recém- empossados já pra extorquir - e
exigindo dinheiro pra sair. Piauí e Maranhão têm muito disso, e a
nossa queridíssima freirinha mártir envolvia-se na tramoia. Se
acho correto que tenha sido assassinada? Claro que não. Mas
quero a verdade pra mim e pros meus filhos quando acesso os
órgãos e veículos de informação.
 
PERGUNTAS DIFÍCEIS
            Por que no Brasil cometer crimes é tão fácil? Por que não
investimos em ferrovias, como todos os países do mundo? Por
que emprestamos dinheiro público para multinacionais? Por que,
sendo ainda pobres, mandamos dinheiro para Cuba, Haiti e
Venezuela? Por que nossos jovens estão cada vez menos cultos,
apesar de mais bem informados? Por que as pessoas estão
parando de ler jornais e só prestam atenções às manchetes? Por
falar nisso, você sabia que há quem não saiba o que é uma
“manchete”? Por que não temos educação em tempo integral?
Por que ouvimos dizer que as cadeias brasileiras são infernos
que só criam monstros, e não investimos mais em cadeias
melhores? E por falar nisso, por que também não investimos
mais em escolas e professores? Por que a mulher brasileira
avançou no tempo para trabalhar, mas permanece pré-histórica
para amar? Por que ainda acreditamos em final feliz?
 
AH, O PARLAMENTO...
            O Congresso Nacional representa todos os credos, cores
e setores do povo brasileiro. Há por lá índios, negros, brancos,
gays e héteros, gordos e magros. Tem que ser assim, porque
representam um povo multifacetado e repleto de peculiaridades,
regionalismos, neste país continental erigido sobre intensas
desigualdades de todos os tipos. A existência de nichos, que
permeia a sociedade, é claro que também se faz representar em
nosso parlamento, e seus membros deviam dar exemplo de
respeito para com as desigualdades, ao invés de tentar ridicularizar
quem pensa diferente, impor sua opinião no berro, rotularem
opositores. Na verdade, como o nosso povo é muitíssimo sem
educação, o político eleito não é diferente. Porque o político -
sempre digo isso - é o povo no poder. Se não somos santos, é
claro que não teremos políticos santos. Se gostamos do jeitinho
e da malandragem, não dá pra achar que o sujeito eleito, no
poder e que sempre foi assim, vai mudar só porque tomou posse
em Brasília, não é mesmo? Muito antes pelo contrário. É
lamentável assistir parlamentares brigando, xingando, cuspindo,
dando um péssimo exemplo para a nação brasileira. Seja por qual
motivo for. E que as minorias parem de se vitimizar, também no
congresso. O que mais vejo é feminista chorando, mas dando
vassourada em machão. O que mais assisto é gay falando grosso
e cuspindo em hétero. Negro com mais, muito mais, direitos do
que brancos. Pobre com acesso a um monte de serviço estatal
que branco tem que pagar, isso quando tem a disposição. Que
seja certo e se faça, por causa daquela história toda de herança
histórica, abismos culturais, ações positivas contra o
preconceito... Enfim, aquela lenga lenga de palestra de autoajuda
ministrada por sociólogo formado por correspondência e com
voz de GPS. Mas sem lamentos. O Brasil está cada vez mais igual
para todos.
 
O DITO PELO NÃO DITO.
“De tanto ver crescer a injustiça, de tanto ver agigantar-se o
poder nas mãos dos maus, o homem chega a rir-se da  honra,
desanimar-se de justiça e ter vergonha de ser honesto.” (Rui
Barbosa, gênio, “Oração aos Moços”).

Entretanto
Renato Zupo

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do

Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de
contratação para o Cargo de Técnico de
Enfermagem, se possível com experiência. I
interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
gedorsilveira@gmail.com até dezembro/2017.

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com Deficiência, conforme, artigo 93, inciso I a IV,
da Lei 8.213/1.991 a qual determina a reserva legal de cargos
de pessoas com Deficiência / Reabilitação pelo INSS.
Requer habilidades manuais e de concentração. Interessados
deverão enviar currículo para o e-mail gedorsilveira@
gmail.com até dezembro de 2017.

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

DICAS DE ADESTRAMENTO
PARA CÃES

Para melhorar o relacionamento com seu cão, segue
algumas dicas básicas de adestramento canino:

*Aprenda a dizer "NÃO": a melhor forma de seu cão
entender que aquilo que ele fez não está correto e que
você não está satisfeito com a atitude dele, é utilizar a
palavra NÃO. Mas tem que ser firme e em "tom áspero".
Todas as situações em que ele se comportar de maneira
inadequada, diga NÃO e ignore-o por cerca de 10 a 20
minutos. Feito isso repetidas vezes, irá chegar um tempo
em que ele "entenderá" que aquele ato não lhe trás bene-
fícios, mas sim "castigo".

*Aprenda a "RECOMPENSAR POSITIVAMENTE": Do
mesmo modo em que o NÃO e o "castigo do isolamento"
são usados para repreender, o "ISSO", o "BOM", o "AS-
SIM", são empregados para "dizer" ao cão que o que ele
fez foi uma atitude considerada "correta". Mas é necessá-
rio, além da palavra de comando, recompensá-lo com muito
afago e carinhos.

*Parar de roer objetos: Para que o cão pare de roer
objetos que não lhe são permitidos, então você deverá pro-
videnciar "armadilhas" e também comprar brinquedos que
ele possa roer à vontade. Um exemplo de "armadilha" é
pincelar um pouco de extrato de citronela nos locais onde
o cão fica roendo (faça isso sem que o cão o veja fazer,
mas faça todos os dias). Com o passar das vezes, sentin-
do o gosto amargo da citronela, ele deixará de roer o obje-
to. Esse processo pode levar algumas semanas (geral-
mente cerca de 2 ou 3 semanas).

*Parar de pular nas pessoas: geralmente o cão faz isso
porque foi condicionado à isso. Mas o que era algo "boni-
tinho" fica bastante incômodo com o passar do tempo.  O
que deve ser feito é "mostrar" ao cão que aquele ato é
errado. Quando ele pular em você, fale um "NÃO" rispida-
mente, não faça carinho de modo algum e faça-o descer e
sentar-se, se possível. Repita quantas vezes forem ne-
cessárias. Quando seu cão aproximar de você, mas não
pular em você, faça-o sentar-se e faça bastante carinho.

Há vários motivos pelos quais você deve adestrar seu
cão. Os princípios técnicos essenciais empregados para
adestramento básico são semelhantes para todos os cães,
e através da aplicação correta desses métodos, qualquer
cão pode aprender as ordens básicas de comando de obe-
diência.

A sugestão é contratar um adestrador profissional. E
para que o resultado seja aproveitado ao máximo, é preci-
so que os comandos corretos sejam ensinados aos pro-
prietários pelo adestrador e utilizados no dia-a-dia e por
todas as pessoas da casa.

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
Fones: (35) 9915-1593 * 35-8838-9229 * 35-8417-3949 * 35-9157-3385

PREÇOS LOTES
R$ 45 mil Lote Jd Itamarati, bem localizado,   265,00m2, rua asfaltada,

totalmente murado.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 35 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  1.978,00m2.
R$ 45 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2.
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 160 mil  Sítio 4 alq e meio,  casa p/reformar, pasto, próximo imagem São

Sebastião
R$ 350 mil Sítio 8 alq e ½,   água, casa, eletricidade,  boa topografia,

prox.imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$300 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 125 mil Casa Res. Vila Verde, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh social,

garagem, lavanderia, terr. 200m2
R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh

social, garagem, lavanderia
R$ 125 mil Casa Bairro São Judas (próximo igreja do S.Judas), 02 qtos,

sala de visitas e de jantar, cozinha, banheiro soc,  garag 01 auto
cob, lavand,

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 130mil Casa NOVA Lot Nasc.do Paraiso, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand , terr 250m2.

R$ 135 mil Casa Conj.Res Santa Tereza, 03 qtos(01 suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garag COB.04 autos, lavand.cob, churrasqueira

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Jd Canadá, 03 dormit(01 suítes), sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, espaço de garagem 03 autos

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 190 mil Sobrado Centro, 03 qtos (01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto + espaço p/03 motos , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

Por João Oliveira

Tem crescido o número de
aplicativos para smartphones
que buscam tanto interativida-
de quanto a socialização entre
pessoas de diversas partes do
mundo. Um exemplo bastante
popular e que se tornou uma
febre recentemente foi o Poke-
mon Go, que fez com cente-
nas de jovens saíssem de suas
casas às ruas para “capturar”
os famosos monstrinhos vir-
tuais. Porém, existem outros
que visam o mesmo objetivo:
divertir, entreter e unir pesso-
as, como é o caso do Musi-
cally.

O Musically é um aplicativo
de dublagem para smartphones
com Android e iOS. O aplicativo
segue a febre que foi o Dubs-
mash, que tinha o mesmo ob-
jetivo e que se tornou um fe-
nômeno mundial. O serviço é
gratuito e conta com um vasto
acervo de canções. O Musi-
cally permite o compartilha-
mento de arquivos e ainda fun-
ciona como uma rede social
para conhecer novas pessoas.

É o que destaca a filha da
professora Ana Paula Horta,
Ana Flor Pádua Martins, de 10
anos, que há cerca de seis me-
ses vem se divertindo com a
novidade. Ela gostou tanto da
novidade que chegou a pedir
uma festa temática do aplica-
tivo.

“É um aplicativo onde você
pode fazer várias dublagens e
até fazer algo de comédia e
postar e as pessoas vão usar e
postar também. Eu tenho vári-
os seguidores e é bem legal,
principalmente porque você
pode criar as suas próprias fa-
las e também dublar a de ou-
tras pessoas”, relata.

No entanto, a diversão tem
o olhar atento da mãe, que está
sempre policiando o que a fi-
lha tem feito. “É um aplicativo
menos perigoso que grupos de
jogos onde se criam clãs e há,
inclusive, adultos. Já chegaram
a mandar mensagens e eu sem-
pre orientando e a ensino iden-

tificar esses perfis. Também
expõe bem menos que o pró-
prio Instagram, apesar de ter o
apelo da imagem, não tem ne-
nhuma conotação sexual, é um
aplicativo bem infantil. Eu
acompanho, vejo o que ela pu-
blica e às vezes ela me mos-
tra”, destaca a professora.

Ana Paula ressalta que se
bem usado, esses aplicativos e
sites, como YouTube, podem

ser muito bem aproveitados,
principalmente para aprender
coisas novas. “O que chama
atenção é que elas estão em um
momento de afirmação da
autoestima e é uma forma de
se autoafirmar enquanto ser
humano, de ter visibilidade,
mas não tem nenhum apelo
sexual. Ela tem limite para usar
e nunca houve problema. Mas
claro que passa muito coisa e

ninguém tem controle total,
porém estou sempre atenta”.

A psicóloga Patrícia Chica-
roni, destaca que é importante
estar sempre de olho nesse tipo
de entretenimento, principal-
mente quando envolve ambien-
te virtual. “A criança precisa
brincar, interagir com outras
crianças e com o meio ambi-
ente. Os hábitos constantes
com brinquedos eletrônicos
podem causar estresse, isola-
mento e até depressão infantil.
Penso que a internet e os sites
sociais trouxeram grandes
contribuições para as pessoas
no mundo todo, porém foi o
desencadeante da desintegração
social e familiar, no que se re-
fere à solidão vivida nos tem-
pos atuais”, comenta a especi-
alista.

Essa também é uma preo-
cupação da mãe de Ana Flor,
que estabeleceu alguns limites,
como por exemplo, não usar o
celular enquanto está na mesa
fazendo alguma refeição. “Eu
percebi que essas crianças
quando estavam juntas, essa
questão do eletrônico se torna-
va ainda mais acirrado. Ficava
cada criança com o seu celu-
lar, jogando, até chegar o pon-
to de irmos comer fora e eles
permanecerem presos ao tele-
fone”, ressalta.

A psicóloga diz ainda que
com equilíbrio, todos nossos
comportamentos são saudáveis
quando há quem apresente essa
disciplina às crianças, no caso
os pais. Patrícia ressalta ainda
que a ideia do aplicativo
Musically também é positiva.
“Os aplicativos de canto e dan-
ça podem desenvolver habilida-
des psicomotoras, criatividade
e desenvolvimento da inteligên-
cia inter-relacional, como tam-
bém, a autoestima. Mas tudo
depende da quantidade do tem-
po que a criança se dedica. Além
disto, a exposição abusava pode
gerar diversos problemas emo-
cionais, entre eles irritabilidade;
dificuldade de concentração e
atenção; e dificuldade de socia-
lização, levando até uma depres-
são”, alerta a especialista.

Aplicativos de interatividade
podem ser positivos, mas
pais devem estar atentos

Divulgação
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 057/2017, Processo nº 01575/2017, Registro
de Preços nº 030/2017, Tipo Menor Valor Por Item. Objeto: Registro de
preços, para a escolha mais vantajosa e eventual contratação exclusiva de
microempresa ou empresa de pequeno porte, para o fornecimento parcelado
de artigos esportivos, destinados à manutenção das atividades da Secretaria
Municipal de Esportes, Lazer, Cultura e Turismo e da Guarda Civil municipal.
A abertura será dia 28 de agosto de 2017, às 12:30 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini,
nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das 12:00
às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 08 de agosto de 2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA
– Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao
Proc nº 95/17, Inex nº 03/17, cujo objeto é “Contratação da Santa Casa
de Misericórdia de São Sebastião do Paraíso para prestação de serviços na
área médica de Urgência e Emergência, ao município de Itamogi”, com a
SANTA CASA DE MISERICÓRDIA DE SÃO SEBASTIÃO PARAÍSO, CNPJ
24.899.395/0001-74, pelo valor global de R$ 236.400,00; Homologa e
firma Contrato ref. aos Proc. nº 195/17, Pregão Pres. nº 28/17, cujo
objeto é “Aquisição de computadores para o laboratório de informática da
Escola Municipal Gelcyra Xavier de Oliveira, conforme Convênio
1491000257/2016, entre Secretaria do Estado de Minas Gerais e Prefeitura
Municipal de Itamogi”, com a empresa: MP INFORMATICA LTDA - ME,
CNPJ 26.204.770/0001-40, pelo valor global de R$ 16.800,00; Proc. nº
197/17, T.P. nº 04/17, cujo objeto é “Contratação de empresa especializada
para execução de serviços de adequação de trechos de estradas vicinais
através da execução de obras de pavimentação nos bairros rurais: Jóia e
Tapir, conforme Contrato de Repasse Nº 820378/2015OGU/MAPA/
CAIXA”, com a empresa: SRA ENGENHERIA EIRELI, CNPJ 23.160.092/
0001-72, pelo valor global de R$ 263.327,21; Proc. nº 204/17, T.P. nº 05/
17, cujo objeto é “Contratação de empresa especializada para execução de
recapeamento asfáltico de vias urbanas, conforme Contrato de Repasse Nº
829207/2016/MCIDADES/CAIXA”, com a empresa: SRA ENGENHERIA
EIRELI, CNPJ 23.160.092/0001-72, pelo valor global de R$ 226.551,69;
Proc. nº 205/17, T.P. nº 06/17, cujo objeto é “Contratação de empresa
especializada para execução de recapeamento asfáltico de vias urbanas,
conforme Contrato de Repasse Nº 828459/2016/MCIDADES/CAIXA”,
com a empresa: SRA ENGENHERIA EIRELI, CNPJ 23.160.092/0001-72,
pelo valor global de R$ 243.201,28; Proc. nº 207/17, Pregão Pres. nº
31/17, cujo objeto é “Contratação de empresa especializada para prestação
de serviços de recauchutagem de pneus dos veículos da frota desta Prefeitura
Municipal”, com as empresas: BELLA CRUZ LTDA - ME, CNPJ
03.078.779/0001-56, pelo valor global de R$ 77.584,00; DENIPOTTI &
DENIPOTTI COM E RECAUCHUTAGEM DE PNEUS, CNPJ 03.050.725/
0001-82, pelo valor global de R$ 68.724,00. Itamogi/MG, 08/08/2017 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Na manhã de segunda-fei-
ra (7/8), por volta das 11h, um
homem foi abordado por qua-
tro indivíduos encapuzados,
três deles armados com pisto-
las, e um com um faca, tendo
os indivíduos ameaçado a víti-
ma e levado o seus veículo,
uma caminhonete MMC/L200.

Segundo a vítima, o fato
ocorreu enquanto ele estacio-
nava sua caminhonete no bair-
ro Santa Tereza, em São Se-
bastião do Paraíso. Os homens
chegaram com trajes escuros

Assaltantes roubam veículo
e capotam próximo à Itirapuã

Reproduçãoe usando capuzes, tendo rou-
bado o veículo e fugido senti-
do a São Tomás de Aquino; um
deles estava em um Chevrolet
–Ômega.

A Polícia Militar foi aciona-
da para realizar o rastreamento
do veículo, tendo acionado
também as cidades vizinhas. O
veículo foi localizado capota-
do em uma estrada vicinal che-
gando à cidade de Itirapuã
(SP), no entanto, até a conclu-
são desta matéria ninguém ha-
via sido preso.

O ministro do Superior
Tribunal Federal (STF)
Gilmar Mendes, que já se
envolveu em algumas polêmi-
cas disse na manhã desta se-
gunda-feira (7/8) que o pro-
curador geral da República,
Rodrigo Janot “é o mais
desqualificado que já passou
pelo órgão”. A declaração foi
dada em entrevista à Rádio
Gaúcha.

“Ele não tem preparo ju-
rídico nem emocional para

Gilmar Mendes diz que Rodrigo
Janot é procurador “desqualificado”

Ministro Gilmar Mendes (STF)

Carlos Humberto SCO/STF
presidir um órgão dessa im-
portância”, disse Mendes.
O foco maior de sua crítica
foi sobre delação premiada
de Joesley Batista, proprie-
tário da JBS, na qual denun-
ciou o presidente Michel
Temer.

“Tenho certeza. Certa-
mente vai ser suscitado em
algum processo e será
reavaliado”, diz Gilmar Men-
des ao acreditar que a dela-
ção seja revista.

A equipe da Intelli Paraíso
Futsal conseguiu um importan-
te resultado na disputa de mais
uma rodada da Liga Nacional
de Futsal. Jogando na Arena
João Mambrini o time venceu
o Clube Atlético Desportivo, de
Guarapuava (PR), por 5 a 3
resultado que mantém os
intellianos na competição em
2018. Os atletas treinaram nos
últimos dias visando a primei-
ra partida decisiva do playoff
da Liga Paulista, contra o
Corinthians.

Apesar da aparente folga no
placar a Intelli teve dificuldades
para passar pelo time paranaen-
se. A equipe da casa comandou
as ações na primeira etapa de
jogo, com apoio da torcida. Ao
final dos primeiros 20 minutos
a equipe de Paraíso vencia por
2 a 0 e conseguiu ampliar o
marcador nos minutos iniciais
do segundo tempo.

No entanto, os adversários
reagiram e foram buscar o
empate por 3 a 3. Os visitantes
equilibraram as ações e tiveram
maior posse de bola. Classifi-
cados entre os últimos coloca-
dos o quinteto de Guarapuava

Intelli Paraíso afunda Guarapuava
e enfrenta o Corinthians na quinta

Na Arena Intelli supera o lanterna Guarapuava
em jogo disputado com muitas emoções

Divulgação

pressionou a Intelli e ainda fi-
cou com maior posse de bola.

Contudo, nos instantes fi-
nais Paraíso novamente passou
à frente no marcador e fez 4 a
3. Na sequencia, há poucos se-
gundos do apito final em um
dos últimos lances da partida,

novamente Paraíso ampliou o
marcador através do artilheiro.
Well aproveitou a meta des-
guarnecida, uma vez que o ad-
versário estava com o goleiro
linha no campo de ataque e fez
o quinto gol da equipe grená que
fechou o placar com 5 a 3.

Com o resultado os intel-
lianos estão agora na 13ª colo-
cação com 15 pontos. Faltan-
do apenas mais duas rodadas
para o encerramento desta fase
o time não tem mais chances
de ficar em último lugar e per-
dera vaga para a competição
ano que vem. A equipe enfren-
tará no dia 26, o Jaraguá do
Sul, e depois o Joaçaba, dia 8
de setembro, ambos os jogos
em Santa Catarina. O
Guarapuava com 7 pontos só
pode chegar a 13 caso vença
as duas próximas partidas e
mantém a disputa da lanterna
com o Tubarão e o Concór-
dia.

Pouco tempo depois da par-
tida de sexta-feira,5, os atletas
da Intelli já voltaram a quadra
para intensificar os treinamen-
tos visando o próximo compro-
misso. A equipe enfrentará o
Corinthians, às 20 horas, nes-
ta quinta-feira,10, na Arena
Olímpica, pelo playoffs deci-
sivo da Liga Paulista de Futsal.
A partida de volta será na pró-
xima quinta,17, em São Paulo.
Quem classificar disputará a
semifinal.

Por João Oliveira

Em operação realizada pela
Polícia Civil em Nova Resende,
uma quadrilha especializada em
roubos de café no Sul de Mi-
nas foi desbancada e teve di-
versos bens apreendidos, en-
tre eles cinco caminhões, qua-
tro deles com placas do estado
de Espírito Santo e um com
placa de São Tomás de Aquino.

De acordo com o delegado
responsável pelas investiga-
ções, Manoel Francisco Mar-
tins de Oliveira Nora, além de
três caminhões que foram apre-
endidos na noite de segunda-
feira (7/8), no distrito de Petú-
nia, em Nova Rezende, a Polí-
cia Civil realizou a apreensão
de mais dois caminhões per-
tencentes a esta mesma qua-
drilha em continuidade às in-
vestigações.

À reportagem do Jornal do
Sudoeste, o delegado informou

Quadrilha especializada em roubo de café usou
endereço de São Tomás para emplacar veículo

que o veículo com placa de São
Tomás de Aquino não possuía
nenhuma queixa de furto e rou-
bo e que estava devidamente
legalizado.

“Como eles prestavam um
serviço na região e tinham um
endereço fixo, foi possível a
transferência desse veículo
para São Tomás de Aquino, não
quer dizer que o proprietário
seja da região”, explicou o de-
legado que informou ainda que
o primeiro emplacamento do
veículo foi realizado também
no Espírito Santo.

O delegado ressaltou ainda
que os o proprietários das má-
quinas usadas para beneficiar
o café e que comandavam esse
esquema já foram identifica-
dos. Segundo informações, a
Polícia Civil já havia apreendi-
do galões com óleo diesel em
um sítio entre Nova Resende e
Conceição da Aparecida, onde
a quadrilha estaria escondida.

De acordo com a PC, há

pelo menos 3 anos os crimino-
sos saíam do Espírito Santo e
vinham ao  Sul de Minas para
prestar serviço para os produ-
tores na lavagem e beneficia-
mento de café, mas uma adap-
tação nas máquinas fazia com
que o grão fosse para um fun-
do falso, onde posteriormente
era retirado. Na residência da
fazenda, onde os caminhões
foram apreendidos, também
foi apreendida uma balança
usada para pesagem do café
furtado.

“O restante das pessoas
que trabalhavam e prestavam
serviços para esses crimino-
sos, não conseguimos identi-
ficar. Não há qualquer vestí-
gio, nomes ou qualquer infor-
mação que possa ajudar nessa
identificação, mas os proprie-
tários dessas máquinas e ca-
minhões foram identificados e
não vão voltar lesar nenhum
outro produtor”, completou o
delegado. Criminosos adulteravam máquinas de lavagem de café para furtar os grãos

Reprodução EPTV
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Jornal do Sudoeste -
Quando a Física entrou
em sua vida?

Professor Leandro - Foi
no Ensino Médio através da
professora Ivete Arashiro
Rodrigues, hoje aposentada, e
mora em Paraíso. Estudava de
manhã e à noite voltava a es-
cola para resolver exercícios de
Física com a professora Ivete
quando ela tinha horários livres
e a cada exercício aumentava
mais o desejo de aprender e ser
professor desta ciência que foi
transmitida com tanto carinho
e dedicação por esta professo-
ra e que me deixou fascinado.

Jornal do Sudoeste -
A sua vida como profes-
sor depois do Mestrado
mudou suas aulas?

Professor Leandro - Sou
formado em Matemática e Fí-
sica e leciono estas duas ciên-
cias. Fiz  e mestrado em Ensi-
no de Física na Universidade
Federal de Alfenas e hoje sou
mestre em Ensino de Física.  No
cumprimento de uma promes-
sa feita a mim mesmo comecei
a dar aulas para os meus alu-
nos, de Astronomia e também
observações do céu com teles-
cópio e a olho nu. Preparei alu-
nos para a Olimpíada Brasileira
de Astronomia e Astronáutica -
OBA, e para a Mostra Brasileira
de Foguetes – MOBFOG. Nes-
ta Mostra tive o prazer de al-
guns alunos serem selecionados
em 2016 para irem ao Rio de
Janeiro, mas o Estado de Mi-
nas  não liberou a verba, infe-
lizmente não puderam ir.

Jornal do Sudoeste -
Como o CERN entra em
sua laboriosa história de
professor?

Professor Leandro - Pro-
curo sempre participar de no-
vos projetos, sendo assim  me
informei que a Sociedade Bra-
sileira de Física – SBF, seleci-
ona 20 professores para faze-
rem um curso de Física de Par-
tículas no maior laboratório do
planeta que é o Centro Euro-
peu para Pesquisa Nuclear -
CERN, na Suíça. Como faço
aulas diversificadas, participo
de Olimpíadas e estou sempre
buscando novas maneiras de
ensinar, fui selecionado sendo
o único professor da rede pú-
blica de Minas Gerais entre os
20 do país que irão ao CERN.
Vou ter o compromisso de
transmitir, após o curso, quan-
do chegar, todo o conhecimen-
to adquirido.

Jornal do Sudoeste -
O curso será de quanto
tempo?

Professor Leandro - O
curso será iniciado no dia 31
de agosto no Laboratório de
Instrumentação e Física de Par-
tículas – LIP, em Lisboa, Por-
tugal e no dia 2 de setembro
iremos para Genebra, na Suíça
continuar o curso no CERN.
No dia 9 de setembro iremos

ENTREVISTA

Professor Leandro vai participar de
curso no Laboratório CERN na Europa

visitar a casa de Albert Einstein
em Berna, também na Suíça.
Vamos retornar ao Brasil no dia
10 de setembro.

Jornal do Sudoeste -
E a família, o primeiro tra-
balho, as Faculdades
que fez?

Professor Leandro - Nas-
ci em São Tomás de Aquino
numa família simples de pesso-
as trabalhadoras. Meus pais
mesmo não tendo oportunida-
de de estudar mais, fazer uma
faculdade sempre me incentiva-
ram a correr atrás dos meus
sonhos, respeitar o próximo e
aproveitar as oportunidades que
a vida pode nos oferecer. Meu
primeiro emprego foi na Panifi-
cadora São Tomás. Trabalhava
durante o dia e a noite viajava
para Franca para estudar Mate-
mática. Com o meu emprego
paguei a Faculdade. Morei em
Patrocínio Paulista depois em
Franca, até concluir a faculda-
de de Física. Em 2013 passei
no concurso público de Minas
e retornei para casa. Agora em
outubro deste ano vou trabalhar
em Franca. Passei no concur-
so do Estado de São Paulo para
professor de Física na concei-
tuada Escola Estadual Mário
D’Elia. Vou conciliar as aulas de
São Tomás e Franca.

Jornal do Sudoeste -
Qual a importância das
Escolas de São Tomás
para você?

Professor Leandro - Na
Escola Municipal Santo Tomás
de Aquino comecei os meus
estudos onde me apaixonei pe-
las aulas das professoras Sônia
Pereira, Maria das Dores, Sel-
ma Osório, Izabel Honório.
Depois fui para a Estadual Dr.
Tancredo na quinta série, onde
conheci vários professores. As
professoras Sandra de Histó-
ria, Marlene de Português, Re-
gina de Matemática. Aprendi a
profissão de professor muito
jovem como aluno destas pro-
fessoras e de vários outros que
deixaram suas marcas em mi-
nha vida com bons exemplos e
foi aí que me apaixonei  pela
vocação de ensinar. É uma mis-
são fantástica trabalhar na pró-
pria escola que estudei. Levo
seu nome sempre em meu co-
ração.

Jornal do Sudoeste -
Está se preparando em
inglês ou espanhol para
o Curso?

Professor Leandro - Os
países participantes são da Eu-
ropa, mas como o Brasil pos-
sui boa relação com Portugal
que é também membro do
CERN são oferecidas 20 vagas
em Língua Portuguesa para
professores brasileiros. Faço
curso de inglês há mais de três
anos e assim acho que não te-
rei dificuldades de comunica-
ção principalmente em Gene-
bra, onde a língua falada é o
inglês e o francês.

Jornal do Sudoeste -
Além da Dr. Tancredo vo-
cê teve outras experiên-
cias como professor?

Professor Leandro - No
último ano de Faculdade de
Matemática fui selecionado
para trabalhar em uma renoma-
da escola particular de Franca
atuando nas áreas de Matemá-
tica e Física.  Substituía pro-
fessores e ficava no plantão de
dúvidas, desta forma, precisa-
va ficar atualizado com os con-
teúdos de Matemática  e Físi-
ca dos mais concorridos ves-
tibulares do país. Ministrei uma
oficina de Astronomia  no
Simpósio Nacional de Ensino
de Física  na USP de São
Carlos para professores inte-
ressados nesta área e também
fiz uma apresentação de minha
dissertação de mestrado neste
simpósio e em vários outros.

Jornal do Sudoeste -
Você acredita que o ce-
lular e a Internet são mo-
tivos algumas vezes do
desinteresse de alguns
alunos  pela escola?

Professor Leandro - Per-
cebemos que os alunos não
usam a Internet da maneira cer-
ta. O celular é usado apenas
para mensagens, vídeos, mú-
sicas e outras distrações que
não fazem parte da aula. Nós
professores temos uma luta
diária contra o uso errado das
tecnologias. Os alunos não di-
alogam mais com os colegas,
não possuem uma visão críti-
ca do mundo. Não se interes-
sam em ler um bom livro ter o
hábito da leitura ou pesquisar
por algo útil proveitoso, inte-
ressante. Utilizo a internet e a
tecnologia nas aulas, sempre
que possível. Hoje tenho o meu
site, um grupo no Facebook

para os meus alunos e utilizo
apresentações, vídeos, simula-
ções, softwares e vários pro-
dutos resultantes da tecnologia.
A Internet usada de modo
consciente pode melhorar a
qualidade de nossas aulas.

Jornal do Sudoeste –
O professor hoje tem
que ser um “artista” para
conquistar o aluno?

Professor Leandro - A
cada dia está mais difícil lidar
com os jovens. Antigamente o
professor era mais respeitado
pelos alunos pais e comunida-
de. Tinham o professor como
um exemplo e era considerado
um sábio. Hoje nós lidamos
com a indisciplina, a falta de
apoio dos pais, a desvaloriza-
ção por parte de nossos em-
pregadores e a pouca impor-
tância que a sociedade tem
conosco. A falta de interesse
pela informação coloca a Edu-
cação como algo que não é
importante e é por isso que te-
mos maus eleitores e pessoas
sem cultura. Ser professor é
ser artista, é ensinar aquele que
não quer aprender ou que a
sociedade está cada vez mais
mostrando outros caminhos
que desvalorizam a Educação.

Jornal do Sudoeste –
Que conselho você daria

aos jovens envolvidos
pela sedução de um mun-
do moderno e com tanta
tecnologia?

Professor Leandro - O
tempo não volta, as oportuni-
dades da vida são únicas, aulas
são únicas. O tempo com a fa-
mília é único, por isso é neces-
sário equilibrar o mundo virtual
com os prazeres do mundo real.
Devemos ter diálogo, olhar olho
no olho, aproveitar para conver-
sar com as pessoas, aprender,
conhecer coisas novas para o
crescimento interior, sermos
críticos e estarmos sempre dis-

postos a correr atrás dos nos-
sos sonhos. Não fique sem a
Internet, pois hoje  devemos
estar atualizados, mas use-a de
forma consciente sem deixar
que  a vida passe, o arrependi-
mento vem tarde demais. Que-
ro dizer que tudo que conquis-
tei se deve ao meu esforço e ao
companheirismo de meus pais
Roberto e Joana Darc,  de mi-
nha irmã  Lidiane, minha namo-
rada Jéssica. Dos colegas pro-
fessores e também dos meus
alunos que sempre me incenti-
vam em busca de novos hori-
zontes.

Leandro Donizete Moraes, um jovem
professor de Matemática e Física. Idea-
lista por natureza, vocacionado no que

faz, pode muito bem ser um exemplo e
incentivo para os que querem abraçar a

carreira de “Mestre”. Filho de Roberto
Carlos Moraes e Joana Darc Moraes,

irmão de Lidiane e namorado de
Jéssica. Filho de São Tomás de Aquino

fala com muito orgulho de sua família
que sempre o incentivou a realizar

seus sonhos. Vai para a Europa fazer
um curso de Física de Partículas  por-

que é um estudioso aplicado, por méri-
to  pessoal.  Na Escola Estadual que

estudou, hoje é um professor que pro-
cura com sabedoria cativar seus alunos
com aulas inovadoras e interessantes,

e assim Leandro se firma como um
brilhante professor aquinense.Vai levar

para Portugal e Suíça  o nome de São
Tomás de Aquino e da Escola Estadual

Dr. Tancredo de Almeida Neves.

Formatura de Física. Leandro com os pais e irmã Aula prática das estações do ano

Ser professor é ser “artista”.
É ensinar aquele que não quer aprender,

onde muitas vezes a sociedade mostra outros
caminhos  que desvalorizam  a Educação.

Oficina de Física realizada na USP de São Carlos
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Jovem que teve braço
amputado é transferido

para Belo Horizonte
Transporte foi feito de avião; informações extraoficiais

dão conta de que seu quadro de saúde é estável

Por João Oliveira

No sábado (7/8), Gabriel
Garcia, que sofreu um grave
acidente na rodovia BR 265
quinta-feira (3/8), foi transfe-
rido para o Hospital Belo Hori-
zonte, onde deve receber tra-
tamento especializado. O jo-
vem, de 19 anos, teve o braço
direito amputado e sofreu fra-
tura na coluna. Segundo infor-
mações obtidas na Santa Casa
de Misericórdia, ele foi trans-
ferido devido à necessidade de
uma neurocirurgia devido ao
trauma que sofreu na oitava
vértebra, além de uma cirurgia
plástica para repar a lesão na

parede torácica.
O rapaz, segundo apurou a

reportagem, retornava de Ribei-
rão Preto onde foi junto com o
pai para adquirir a moto XRT
300. Quando se aproximava de
Paraíso, na altura do km 644 da
rodovia BR 265, o jovem per-
deu o controle da motocicleta
vindo a colidir contra o guard
rail da pista. O impacto foi tão
grave que chegou a amputar o
braço direito do rapaz.

Gabriel foi socorrido por
unidade de resgate do Serviço
de Atendimento Móvel de Ur-
gência e encaminhado em es-
tado gravíssimo à Santa Casa
de São Sebastião do Paraíso,

onde passou por cirurgia e fi-
cou internado até ser transfe-
rido para Belo Horizonte.

Pelas redes sociais, famili-
ares e amigos enviaram men-
sagens de apoio e solidarieda-
de à vítima. Um parente de
Gabriel informou que “a via-
gem foi tranquila, ele estava
consciente e conversando. Já
está no hospital sob cuidados
médicos e a atenção de especi-
alistas para os próximos pro-
cedimentos pelos quais deve
passar. Muito obrigada a todos
pela positividade e preocupa-
ção, ele com certeza é muito
querido e amado, e sabe dis-
so”, completou.

Jovem estava internado na Santa Casa e foi transferido
para atendimento especializado para Belo Horizonte

Paulo Henrique Delfante

O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Walker Am-
érico Oliveira comentou que
a quebra nos valores recebi-
dos oriundos da receita com a
verba de repatriação vai pre-
judicar planejamento de sua
administração. “Vivemos uma
situação difícil no momento
em que a arrecadação de re-
cursos está escassa, e a não
vinda dos recursos na quanti-
dade estimada compromete
tudo aquilo que programamos
realizar em relação ao paga-
mento dos funcionários, forne-
cedores e até mesmo nos in-
vestimentos que projetamos
em realizar”, explica. Confor-
me levantamento o município
receberia cerca de R$ 4 mi-
lhões, nesta fase da repatria-
ção obteve menos de R$ 100
mil.

A regularização de ativos
no exterior, também chamada
de repatriação terminou em 31
de julho, com uma arrecada-
ção bem inferior ao que era
previsto. A estimativa do go-
verno era de arrecadar R$
2,852 bilhões com a segunda
etapa do programa, contra
cálculo inicial de R$ 13 bi-
lhões. O valor foi divulgado
pelo Ministério do Planeja-
mento, no Relatório de Avali-
ação e Receitas. O fraco de-
sempenho da segunda versão
do programa foi um dos moti-
vos que levou a Receita Fe-
deral a revisar para baixo - em
R$ 5,79 bilhões - a estimativa
de entrada de receitas primá-
rias para este ano.

A frustração de receitas
poderia ter sido mais ampla
não fossem a entrada adicio-
nal de R$ 5,8 bilhões da
renegociação de dívidas de
contribuintes da União, o in-
gresso de R$ 10,2 bilhões de
precatórios devolvidos ao Te-
souro Nacional e o aumento
de tributos sobre os combus-
tíveis, que deverá render R$
10,4 bilhões ao governo. A re-
gularização de ativos no exte-
rior envolve o perdão do cri-
me de evasão de divisas so-
bre recursos não declarados
ao Fisco e mantidos em ou-
tros países em troca do paga-
mento de 15% de imposto de
Renda (IR) e 20,25% de mul-
ta. Na primeira versão do pro-
grama, no ano passado, a Re-
ceita havia cobrado 15% de

Imposto de Renda e 15% de
multa.

O volume arrecadado com
o término do prazo da regula-
rização dos recursos foi de
R$1,615 bilhão. O valor foi di-
vidido entre a União, Estado
e Municípios, sendo que foram
destinados R$ 363,4 milhões
às prefeituras, volume consi-
derado bem abaixo do que
estava previsto na LOA (Lei
Orçamentária Anual). No
caso de Paraíso, a quantia re-
cebida foi de apenas R$
95.623,24. A estimativa inicial
era receber o montante de R$
3.966.292,01. O valor a ser
recebido equivale a 12,38% do
que estava previsto e o valor
será creditado nas contas dos
municípios no dia 10 de agos-
to.

Para o prefeito Walker
Américo o quadro revela o
quanto os municípios ficarão
em dificuldades com a quebra
de receitas. “Já havia senta-
do com o nosso tesoureiro e
também a nossa secretária de
Planejamento para traçarmos
algumas metas e ações que
pretendíamos realizar, mas
desta forma fica impossível
fazer o que havia sido plane-
jado”, comenta. Ele reforça
que será necessário reprogra-
mar várias ações. “Frustra e
prejudica o nosso planejamen-
to, pois, ficamos sem recursos
para a folha de pagamento dos

Momentos   inesquecíveis   requerem   cuidados especiais...

Conte com nossos serviços para o sucesso de seu evento.
RG Eventos Assessoria e Cerimonial

Walker diz que quebra
de receita de repatriação
prejudica planejamento

 Segundo o prefeito Walkinho quebra na
arrecadação inviabilizam ações de seu governo

Arquivo

funcionários, os fornecedores
e até mesmo para investimen-
tos e melhorias na nossa ad-
ministração”, acrescenta.

A AMM (Associação Mi-
neira de Municípios), entida-
de em que Walker Américo é
integrante da diretoria, após
estudos do departamento de
Economia, já havia alertado
aos prefeitos mineiros sobre a
baixa arrecadação. Um estu-
do da CNM (Confederação
Nacional dos Municípios apon-
ta que as transferências fede-
rais e estaduais corresponde-
ram a mais de 75% do orça-
mento em 82% das Prefeitu-
ras em 2016.  A pesquisa
aponta que apenas 1,81% dos
5.568 Municípios brasileiros
tiveram menos da metade da
receita associada a repasses
dos governos estaduais e da
União no ano passado.

Nesta quinta-feira,10, a
previsão é de que a Prefei-
tura de Paraíso receba
1.278.869,85 de FPM (Fun-
do de Participação dos Mu-
nicípios, em valores brutos.
Descontados os percentuais
do Fundeb (Fundo de De-
senvolvimento da Educação
Básica) que é de 20%, além
dos 15% da saúde e 1% do
Pasep, sobrará livre aos co-
fres municipais a quantia de
R$ 818.476,70, conforme nú-
meros divulgados pela
CNM.
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Por João Oliveira

Vinte e dois alunos da As-
sociação Sholin do Norte de
Kung Fu/Wushu em São Se-
bastião do Paraíso participa-
ram no final de semana de
apresentação para avaliação
de desempenho. O exame,
que é realizado de seis em seis
meses, é necessário para que
os alunos mudem de faixa, o
que simboliza no esporte o
grau de conhecimento e do-
mínio das artes marciais.

De acordo com o profes-
sor e mestre em artes marci-
ais, Márcio Zaqueu, essas ava-
liações são sempre interessan-
tes, pois é uma maneira de con-
seguir ver e acompanhar a evo-
lução de cada aluno. “Temos
notado que o nível das crian-
ças tem subido muito, não ape-
nas no exame, mas em todos
os campeonatos que temos
participado eles têm consegui-
do boas posições, o que nos
engrandece muito, pois mostra
que estamos fazendo um bom
trabalho”, destaca.

Segundo Zaqueu, após
essa avaliação os alunos
aprendem uma nova etapa no
ensino das artes marciais e em
dezembro passam novamen-
te pela avaliação de mudança
de faixa. “Isso acontece a
cada seis meses e há aquelas
crianças que estão se desta-
cando muito bem. Há também
aqueles estão há mais tempo
desenvolvendo o esporte e
agora começam os ensina-
mentos de defesa pessoal,
aplicação de torções, conhe-
cimento de anatomia, biome-
cânica e  física”.

Ainda, segundo o profes-
sor, o trabalho foi muito pro-
dutivo. “É sinal de que es-
tamos fazendo um bom traba-
lho em encaminhar essas cri-
anças para o bem. Além do
exame, essas crianças tam-
bém têm que apresentar as
notas da escola, e temos per-

cebido que a evolução na es-
cola tem acompanhado a na
Associação. A maioria é mé-
dia oito, o que nos deixa muito
alegres e contentes também”,
ressalta Zaqueu.

Sinal desse bom desempe-
nho é que pelo menos três alu-
nos, dos 20 paraisenses que se
classificaram no Campeonato
Mineiro de Kung Fu/Wush, de-
vem participar do Brasileiro
que acontece em Cuiabá
(MT), entre os dias 7 e 11 de
setembro. O único desafio que
tem se feito presente, até o mo-
mento, é o financeiro, pois é
um esporte que demanda mui-
tos custos diante dos gastos
com viagens e hospedagem
“Infelizmente não poderei par-
ticipar do Panamericano ao
qual eu fui convocado e estão
aguardando minha confirma-
ção para o Mundial da China,

Alunos da Associação Shaolin do Norte de Kung
Fu/Wushu realizam avaliação para troca de faixa

Daniel Goldim, Rafael Silveira, Alexandre Magno, Márcio Zaqueu,
mestre Chen Chin Yau, Rafael Silveira e Victor Silva

As crianças receberam um certificado após serem aprovadas em avaliação

que acontece em novembro, e
que eu também corro o risco
de não participar. Tenho corri-
do atrás de apoio, mas tem sido
complicado”, comenta Márcio.

Apesar das dificuldades, o
professor tem sentido muito
orgulho dos seus discípulos
que segundo ele têm trilhado
um bom caminho e destaca
que a única perda que tem
sofrido desses alunos é para
as universidades.

“Saber que eles ingressa-
ram na faculdade, e que têm
trilhado um caminho para atin-
gir seus objetivos, para nós é
muito gratificante. Assim tem
sido a maioria dos mais de dois
mil alunos que ali passaram.
Também agradecemos muito
a presença do mestre Chen
Chin Yau, que veio para fazer
essa avaliação junto aos alu-
nos”, completa Zaqueu.

Quem sofre com constan-
tes quedas de energia no bairro
onde mora pode ficar espe-
rançoso de que estes proble-
mas registrados com muita
frequencia no mês passado
pode estar chegando ao fim.
Isso porque a Cemig está com
uma operação em andamento
para instalação de 1,9 mil
religadores trifásicos na rede
de distribuição que atende 8,2
milhões de clientes em Minas
Gerais, inclusive na região de
São Sebastião do Paraíso.

Segundo informações
divulgadas pela concessioná-
ria, mais de R$ 80 milhões
estão sendo investidos na
compra desses equipamentos.
Conforme a empresa, os apa-
relhos que estão sendo insta-
lados devem melhorar a qua-
lidade do fornecimento de
energia. Além disso, os equi-
pamentos reduzirão a neces-
sidade de deslocamento de
equipes de manutenção para
locais com queda de luz.

Na região, além de São
Sebastião do Paraíso em bre-
ve, devem ser atendidas os
municípios de  Claraval, Ibira-
ci, Capetinga, Cássia, Pratá-
polis, Itaú de Minas, Passos,
Sacramento, Conquista, Del-
ta, Delfinópolis, São João Ba-
tista do Glória, São José da
Barra e São Tomás de Aqui-
no, entre outras. A instalação
destes dispositivos já está sen-
do realizada na maioria des-
tas cidades.

De acordo com Marcos
Arruda, gerente de Automa-
ção e Planejamento da Ope-
ração da Distribuição da

Cemig, o grande benefício da
instalação desse equipamen-
to é a redução do número de
clientes atingidos nas interrup-
ções e também a redução do
tempo médio de duração das
interrupções. Além dos religa-
dores trifásicos, a Cemig está
instalando 950 religadores
monofásicos, que impactam
na redução do número de in-
terrupções, principalmente nas
áreas rurais.

A expectativa é que com
as instalações dos equipamen-
tos os transtornos registrados
em junho e julho com frequen-
tes interrupções de forneci-
mento de energia em toda a
região a situação seja restabe-
lecida.  “Com esses novos
equipamentos, esperamos uma
melhoria nos indicadores que
medem a qualidade do forne-
cimento de energia, com re-
dução no tempo e na quanti-

CEMIG instala
religadores de energia

em Paraíso e região

dade das interrupções para os
clientes da Cemig”, diz o ge-
rente.  Arruda afirma ainda
que esperamos, ainda, redu-
ção no número de interrup-
ções. “Principalmente em re-
des rurais extensas e com nú-
mero elevado de clientes, cujo
atendimento tende a ser mais
demorado devido à distância
percorrida pelas equipes até os
locais da manutenção”, co-
menta Marcos Arruda.

O EQUIPAMENTO
O religador é instalado no

poste para proteger o sistema
elétrico e reduzir o efeito das
falhas transitórias que inter-
rompem o fornecimento de
energia, como o toque aciden-
tal de árvores na rede. Ele
atua isolando o trecho com
problemas e possibilitando a
conexão em outro circuito pró-
ximo, que passa a ser a fonte
de alimentação.

Religador ajudará a reduzir a
necessidade de deslocamento de equipes

Equipamentos estão sendo instalados na
zona rural de vários municípios da região

Divulgação
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AULAS DE PORTUGUÊS
E REDAÇÃO

VESVESVESVESVESTIBULAR - ENEMTIBULAR - ENEMTIBULAR - ENEMTIBULAR - ENEMTIBULAR - ENEM
Professora Especialista em Letras

CONTATO: 35 99206-2020

Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1334

OPORTUNIDADE PARA INVESTIR EM UM BOM NEGÓCIO.
IMÓVEL COMERCIAL NO CENTRO DA CIDADE,

COM ALUGUEL FIXO DE R$6.000,00/MÊS

RESIDÊNCIAS A VENDA:

Alto Bela Vista   R$ 150.000,00 Cód.: 390
 Área do Terreno: 225 m² Área construída: 100 m²
3 DORM, SALA, COZ,BAN,  ÁREA DE SERv, GARAGEM P/ 02 CARROS,
LAJE  E PISO FRIO.

Azul Ville  R$ 152.000,00 Cód.: 1.458
Área do Terreno: 200,00 m² Área construída: 68,87 m²
3 DORM, SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/
02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Centro   R$ 600.000,00 Cód.: 1.472
Área do Terreno:   300m² - Área construída:  200m²
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 03 AMB, COZINHA C/ BALCÃO,  BAN
SOCIAL. EDICULA C/ COZINHA, SALA,  01 DORM,  BAN, ÁREA DE SERVIÇO
NA PARTE SUPERIOR, GARAGEM P/ 03 CARROS, TACO, PISO FRIO E
ARDOSIA. AQUECIMENTO SOLAR, AR CONDICIONADO E CERCA
ELÉTRICA.

Cidade Industrial     R$ 140.000,00 Cód.: 62
Área do Terreno: 190 m² Área construída: 60m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE , SALA  E COZ  CONJUGADAS, BAN, ÁREA DE
SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 2 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd Acapulco   R$ 260.000,00 Cód.: 906
Área do Terreno: 250 m² Área construída: 150 m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE , SALA,  COZ, BAN,  ÁREA DE SERV. EDÍCULA
C/ W.C., GARAGEM P/ 2 CARROS, LAJE E PISO FRIO, FORRO DE
MADEIRA.

Jd América VII R$ 330.000,00 Cód.: 1.099
Área do Terreno: 250 m²
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BAN,  LAVABO, JD DE
INVERNO, GARAGEM P 02 CARROS.

Jd Canadá    R$ 140.000,00 Cód.: 147
Área do Terreno: 190m² Área construída: 62 m² 2 DORM , SALA , COZ,
BANHEIRO,ÁREA DE  SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO
FRIO.

Jd Canadá    R$ 220.000,00 Cód.: 1.568
Área do Terreno: 202m² Área construída:  117 m² 3 DORM, 1 DORM
COM ARMÁRIO, SALA, COZINHA COM GABINETE, BAN SOCIAL, ÁREA
DE LAZER COM CHURRASQUEIRA, W.C., DESPENSA E LAVANDERIA,
GARAGEM P 02 CARROS COBERTOS E 03 DESCOBERTOS. LAJE E
PORCELANATO, PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR. CERCA
ELÉTRICA. PORTEIRO COM CÂMERA.

Jd Coolapa   R$ 380.000,00 Cód.: 684
Área do Terreno: 339 m²Área construída: 128  m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, COPA-COZ, BAN SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAG P/  03 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS, NOS FUNDOS
1 SUÍTE. LAJE E TACO PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR ALARME E
CERCA ELÉTRICA.

Jd Coolapa  R$ 950.000,00 Cód.: 108
Área do Terreno: 680 m²Área construída: 345  m²
4 SUÍTES, SALA, COZ COM ARMÁRIOS,COPA, ESPAÇO GOURMET,
DESPENSA, ÁREA DE LAZER COM PISCINA, SAUNA, CHURRASQUEIRA,
FOGÃO A LENHA, GARAGEM P/ 03 CARROS COBERTOS E ENTRADA P/
+ - 10 CARROS.

Jd Daniela  R$ 285.000,00 Cód.: 114
Área do Terreno: 250m² Área construída:  132 m²
3 DORM,  SENDO 1 SUITE, SALA, COPA-COZ, BAN, GARAGEM PARA 04
CARROS. ACABAMENTO DE BOA QUALIDADE. LAJE E PORCELANATO.
RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd das Acácias   R$ 120.000,00 Cód.: 1.020
Área do Terreno: 250m² Área construída:  74,32 m²
02 DORM, SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV, GARAGEM. LAJE E PISO
FRIO.

Jd. Diamantina R$ 135.000,00 Cód.: 1.300
Área do Terreno:   164m²    Área construída:  54m²
3 DORM, SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/
02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. EM FASE DE ACABAMENTO.

Irmãos Belo R$ 380.000,00 Cód.: 1.532
Área do Terreno:   300m²
03 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BAN, ÁREA DE SERV,
GARAGEM. EDICULA COM  01 DORM, SALA, COZINHA, BAN.

Jd. Mediterranêe   Cód.: 1.414
Área do Terreno:   1.100m²    Área construída:  550m²
4 SUITES, SENDO 1 SUITE MASTER COM CLOSET, 2 ESCRITÓRIOS,
SENDO 01 ESCRITÓRIO COM SÓTÃO, PISCINA COM HIDRO,
ILUMINAÇÃO,COM PISOS IMPORTADOS, LAGO ARTIFICIAL COM PEIXES
ORNAMENTAIS,ÁGUA CRISTALINA.
DECK FAZENDO LIGAÇÃO DA PISCINA COM O LAGO, AMPLO JARDIM
COM PLANTAS ORNAMENTAIS, PERCOLADOS.
AMPLO ESPAÇO GOURMET  COM ADEGA, SALA DE TV,VISITA E JANTAR.
COZINHA AMERICANA.
MADEIRAMENTO DE EXCELENTE QUALIDADES, PORTAS E JANELAS
RÚSTICOS,VITRAIS IMPORTADOS E LAVABO.

Jd. Ouro Verde R$ 420.000,00  Cód.: 1.543
Área do Terreno:   300m²    Área construída:  166m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA PARA 02 AMBIENTES
COM SANCAS, COPA-COZ COM GABINETE, ÁREA DE LAZER COM
CHURRASQUEIRA E  W.C. LAJE E PORCELANATO, PORTÃO
ELETRÔNICO. ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.

Jd. Vitória R$ 170.000,00 Cód.: 335
Área do Terreno: 360m²    Área construída:  78m²
3 DORM, SALA, COZ, COPA, BAN SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA
PARA GARAGEM.

Mocoquinha R$ 210.000,00  Cód.: 1.162
Área do Terreno:   170m²    Área construída:  140m²
3 DORM, SALA, COPA E COZINHA, BANHEIRO. EDICULA C/ 01 SUÍTE,
LAVANDERIA, LAJE E PISO FRIO. GARAGEM P/ 02 CARROS.

Novo Milênio  Cód.: 1.193
Área do Terreno: 300m² Área construída:  300m²
3 SUÍTES COM CLOSET,  SUÍTES POSSUEM AR CONDICIONADO,  SALA
PARA 02 AMBIENTES COM SACADA, LAVABO, PAINEL PARA TV E MESA
DE CENTRO, AR CONDICIONADO,  BAN SOCIAL COM GABINETE, COZ
COM GABINETE, GELADEIRA DE INÓX, SUPORTE PARA FORNO
ELÉTRICO, CORREDOR COM ROUPEIRO, LAVANDERIA COM
PERGOLADO. GARAGEM P/ 03 CARROS. ÁREA EXTERNA COM
PERGOLADO, COZ COM GABINETE, DESPENSA E BANHEIRO. IMÓVEL
POSSUI POÇO ARTESIANO PARA ABASTECIMENTO DO IMÓVEL.

Paraíso do Bosque R$ 130.000,00  Cód.: 362
Área do Terreno: 240m² Área construída:  230m²
CASA DA FRENTE COM: 3 DORM, SALA, COPA-COZ BAN SOCIAL, ÁREA
DE SERV, DESPENSA, ENTRADA DE GARAGEM P/ 01 CARROS. LAJE,
FORRO DE PVC E PISO FRIO. CASA DOS FUNDOS COM 02 DORM, SALA.
COZ, BAN SOCIAL E ÁREA DE SERV.

Pq. Belvedere R$ 125.000,00  Cód.: 1.201
Área do Terreno: 160m² Área construída:  67m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. EM CONSTRUÇÃO.

Portal dos Ipês R$ 290.000,00  Cód.: 1.428
Área do Terreno: 312m² Área construída:  138,55m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA COM SANCAS, COPA-COZ, BAN SOCIAL,
QUINTAL TODO CIMENTADO,GARAGEM 02 COBERTOS E 03
DESCOBERTOS,CERCA ELÉTRICA, MOTOR NO PORTÃO, CALHAS,
BEIRAL COM MADEIRA, PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

Residencial Riviera R$ 130.000,00  Cód.: 1.264
Área do Terreno: 160m² Área construída:  55m²
2 DORM, SALA, COZ, BAN SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Rosentina R$ 90.000,00  Cód.: 1.214
Área do Terreno: 185m² Área construída:  62m²
2 DORM, SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV SEM COBERTURA, ENTRADA
DE GARAGEM P/ 02 CARRO. IMÓVEL SIMPLES.

ORAÇÃO

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por
3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pe-
didos difíceis e 1 impossível. Mes-
mo que não acredite, verá o que acon-
tecera.  E.S.M.

VEÍCULOS

• MOTO 125 BIZ: vendo, cor pre-
ta, ano 2011, ótimo estado conser-
vação, documentação em dia, R$
6.200,00 ou troco por moto Biz
no valor de R$ 3.200,00. Tratar cel.
9 8821-9440 (oi) e 9 9235-8300
(tim)

• COROLA XEI  2003 -  Vende-se,
mecânico, bege, com 84.800 km ori-
ginais, nota fiscal, manual, proprie-
tário não fumante. R$ 24 mil. Tratar
tel. (35) 9 98716790.

• BESTA KIA GS: vendo, 12
lugaresm, ano 1999, pneus 90% de
borracha. Tratar (35) 9 9826-5976
ou (35) 9 9848-9673 falar com Ed-
son

• PÁLIO 88/89: vendo, 4 portas,
preto e documentos ok. Tratar 9
9965-1821 e 9 9906-5073

IMÓVEIS

• INTERESSA ALUGAR: uma casa
com 3 cômodos independente, água,
luz, pode ser de fundos, mais cen-
tralizada para um casal aposentado.
Tratar cel. 9 8821-9440 (oi) e 9
9235-8300 (tim)

• CASA NO BAIRRO MORUM-
BI: vendo, 4 cômodos, banheiro,
garagem, 2 carros e área na frente.
Rua Pedro Caram, 205. Tratar pelo
fone 9 9965-1821 e 9 9906-5073,
preço a combinar

• CASA: VENDO, TERRENO
COM 240M², 2 QUARTOS, CASA
70M² CONSTRUÇÃO, SALA,
COZINHA, 1 BANHEIRO, ÁREA
NO QUINTAL COM LAVA-
DERIA. RUA JOAQUIM PEREI-
RA GOULART, 405 – SÃO JOSÉ
II. TRATAR 3558-1138 – 99104-
7466 whatsapp 99194-1811

• APARTAMENTO – VENDE-SE:
linda cobertura no centro de São Se-
bastião do Paraíso, todo reformado,
4 quartos, 3 suítes, 2 salões, área
para churrasco, cozinha e dependên-
cias, 2 vagas de garagem. Tratar com
proprietária Denise, tel. (35) 3558-
4680 ou  99870-4479.

• SALÃO COMERCIAL +OU- DE
40M²: vendo ou troco, laje, banhei-
ro, construído em terreno de 396m²
na Av. Alemanhã, nº 650, (em frente
ao supermercado “São Marcos) Jar-
dim Europa. Tratar pelo celular 35 9
8428-7810 ou 9 9991-3600

• APARTAMENTO EDIFÍCIO
CREDIREAL: contendo 3 quartos,
uma sala para dois ambientes, de-
pendência para funcionária, cozi-
nha grande com armário blindex,
piso madeira, com garagem de fácil
acesso, área de serviço com
grafiato totalmente reformado, ba-
nheiro com hidromassagem. Tra-
tar 3531-2209

• ALUGA-SE APARTAMENTO:
AV. MONSENHOR FELIPE, 294
VILA DAVA - Apartamento com 3
quartos, e uma suíte, cozinha, sala,
banheiro social, área de serviço e
quintal. CONTATO: NENZO 3531-
6058

• CASA – OPORTUNIDADE
ÚNICA: Vende-se casa localizada na
rua Vicente Maria Calafiori, 117,
próximo à Igreja N.S. da Abadia.
Tratar com o proprietário pelo tele-
fone (35) 3531-3766.

TERRENO
VENDE-SE, LOCALIZADO NO
PARQUE BELVEDERE, FASE
1, QD H1, LOTE 29 COM
160m². TRATAR PELO FONE
99973-1511.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

• ALUGA-SE APARTAMENTO
EM RIBEIRÃO PRETO-SP: end.
Victor Rebouças, 644, apto. 33, Jar-
dim Macedo (1 dormitório suíte, sala
de 2 ambientes, sacada, cozinha, área
de serviço, 1 vaga para garagem e sol
e sombra). Tratar com Maria Clarete,
rua Paulo Osias de Silos, 16 apto 32
(S.S.Paraíos). Fone: 3531-1297 ou
celular: 9 9166-5580

• ALUGA-SE APARTAMENTO
EM RIBEIRÃO PRETO-SP: end.
Albert Einstein, 114, apto. 22. Vila
Lobato com (1 dormitório suíte, sala,
sacada, área de serviço com armári-
os completos, boxes blindex, cozi-
nha, 1 vaga para garagem, portão ele-
trônico. Tratar com Maria Clarete,
rua Paulo Osias de Silos, 16 apto 32
(S.S.Paraíos). Fone: 3531-1297 ou
celular: 9 9166-5580

• ALUGA_SE UM APARTAMEN-
TO: com dois quartos dois ba-
nheiros sendo um suíte, duas sa-
las grandes, uma cozinha e uma
área de serviço.  No centro, na rua
Pimenta de Pádua, 1.418 - Em
cima da Akatone Modas. Fone
3558-7745 e 3558-1440.  Valor R$
1.000,00.

• QUITINETE RIBEIRÃO PRE-
TO: aluga-se, 1ª locação, prédio
novo, em frente a UNAERP, gara-
gem para um automóvel. Tratar
35 98801-8241

• APARTAMENTO: aluga-se, no
edifício Credreal, 2 quartos, 1 suíte,
sala, cozinha e quarta para empre-
gada. Sem garagem. Tratar 3531-
1631

• SALA COMERCIAL: aluga-se,
ótimo ponto, bom preço. Na Av.
Monsenhor Mancini, 202-A – Cen-
tro – Tratar fone 3558-7041

• VENDE-SE CASA NO CENTRO
SOBRADO:  Av. Dr. Delfim
Moreira, 1.745, 1 suíte e 2 quartos,
garagem para 2 carros cobertos, la-
vanderia, quintal, cozinha de fundo
e banheiro. Tratar 3558-5592 e
98421-0727

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para repre-
sa, antes da Balsa, casa muito boa de
laje, com 3 quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na banca-
da. Água de mina quase mineral, pa-
drão 220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca, bana-
neiras, tudo cercada. Terreno medin-
do 1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar.  (31)  9 8320-9778 (tim)

• CHÁCARA NO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: vendo com
3.800 metros, água, luz, calçada, 120
metros de frente com muro de 2.40
metros altura, dois portões de en-
trada + porta social, com pequeno
depósito e laje pronta para caixa de
5.000 litros. Aceito no negócio imó-
vel ou carro com parte de pagamen-
to. Contatos no Cel.: 99975-0101

• BAR: Vende-se, bem montado bar
na Avenida Monsenhor Felipe em
frente à Praça de Esportes  Castelo
Branco. Clientela formada. Informa-
ções pelo telefone (35) 9 9700-6344.

• CASA EM BATATAIS: Vende-se
casa em Batatais, à rua Sebastião
Manoel de Souza 161, bairro
Semieli, contendo 3 quartos, 2 cozi-
nhas, 2 banheiros, copa, garagem para
3 veículos, portão automático, quin-
tal. Aceita-se troca por casa em Pa-
raíso. Tratar (16) 3662-9753 ou (16)
981120673 com Sr. Calixto.

• ALUGAS-SE CASA NAS 3
FONTES: rua Cristino Tobias, 24
(asfaltada). Tratar 99974-2305 e
3531-1563

• RANCHO MARGENS DE

FURNAS: vendo ou troco, perto da
balsa de Guapé, 250m² churrasquei-
ra, piscina, toda mobilhada, garagem
para lancha, casa, garagem. Tratar
3558-7669 e 8709-0001 - Fernando

• CHÁCARA COND. CACHOEI-
RA: vendo ou troco, toda fechada,
muro + alambrado. Casa com 260m²,
com churrasqueira, fogão a lenha,
construção nova, gramado, com es-
critório e área total 2.500 mt². Tra-
tar 3558-7669 e 8709-0001 -
Fernando

• ALUGO CASA: ÓTIMA CHÁ-
CARA NAS 3 FONTES: ÁREA:
6.000m² - FRENTE PARA RUA
ASFALTADA, FUNDOS PARA
RIO SANTANA, MUITA ÁGUA
DE MINA, PASTINHO E ARVO-
REDO. TRATAR (35) 3531-1563 -
9238-98991

DIVERSOS

• 1 MÓVEL RACK E 1 MESA
PARA TV COM GAVETAS: em
bom estado. Tratar pelo fone 3558-
7015

• VENDO SEMENTES PARA
PASTAGENS: tenho todas as cul-
tivares certificadas pelo ministério
da agricultura. Valdir Marques
98409-5354 e 99747-5354 ou
valdirapmarques@gmail.com

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO TÉCNICA DE ENFER-
MAGEM DOMICILIAR E
CUIDADORA: Prestação de servi-
ço como: curativos, banhos, medi-
cações etc.. Com experiência com 10
anos na área. Acompanho em via-
gens e internações. Tratar com
Grasiele 9 8713-8725

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, de toda medida. Tratar
99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

• TAPEÇARIA BEIRA RIO
ESTOFAMENTOS P/ AUTOS:
Av. Brasil,178 A – V. Helena. Tel:
9838-4767 /8427-7668.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com Nilson.

OPORTUNIDADES

• CONTRATA-SE VENDEDOR
EXTERNO: plano de carreira em-
presa conceituada no ramo. Salário
de R$ 1.800,00 + 5% de comissão.
Tratar Whatsapp Gabriel 16 99370-
5458 e Pedro 16 99303-0409

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO FAXINEIRA E PASSA-
DEIRA: tratar com Silvana pelo fone
98411-8334 e 3531-8747

• CUIDADORA DE IDOSOS:
cuidadora de idosos. Falar com
99955-2842 - vivo

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COZINHEIRA OU SERVIÇOS
GERAIS: (não é necessário regis-
trar), interessados tratar 99119-7477

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos durante o
dia ou a noite. Tenho referência. Tra-
tar 9 9917-4260 ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Fundamental
de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries,
Ensino Médio, Vestibular e Concur-
so Publico. Fale com Priscila. Infor-
mação pelo telefone: (35) 9177-
1308.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por
3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pe-
didos difíceis e 1 impossível. Mes-
mo que não acredite, verá o que acon-
tecera. E.S.M.

ORAÇÃOORAÇÃO

CASA NOVA
Vendo, com 3 quartos, uma suíte com armário,
garagem 2 carros, no bairro Auto Bela Vista 2.
Valor R$ 150 mil. Tratar fixo 3660-1221 e 98883-0868
com Maria
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LIONS CLUBE CULTURAL

Olavo
Borges

Advogado , escritor, eloquente  orador,
do LIONS Clube e APC o fundador.

Da cultura paraisense foi o maior incentivador,
trazia o tempo todo carinho e alegria

e sempre elogiava quem merecia.

Olavo foi morar no Infinito,
Deus o levou para junto de Ti

O céu também o quis junto aos Anjos
Acredito que todos serão seus leitores,

o que não falta no céu são os benfeitores.

Que a dor da perda possa ser diminuída
um pouquinho a cada dia.

Que daqui pra frente sua ausência
seja capaz, ainda mais de fortalecer

os laços de nossa Família Leonística,
pois teu entusiasmo não podemos perder...

Para homenageá-lo,
investiguei o mar, o horizonte, as estrelas do céu,

investiguei a singeleza das flores...
Conclui: ... Encontrei em cada uma delas

um pouco de beleza para,
como Você sempre  fez, minimizar de muitos as mazelas..

“ Não há adeus mais difícil
do que aquele que sabemos que é para sempre! “

Bernadete Aguiar
Presidente LIONS Clube / Poetisa

ATENÇÃO
JOVEM!!!

Você que se alistou neste ano de 2017,
deverá acessar o site: http://www.
alistamento.eb.mil.br/ , aba Serviços ao
Cidadão e em seguida Acompanhar Alis-
tamento. Após isso, preencher os cam-
pos RA (Registro de Alistamento) ou CPF
e verificar sua data de apresentação na
Comissão de Seleção/2017, que acon-
tecerá entre os dias 16 a 22 de agosto
de 2017, no TG 04-025, situado na Rua
Antônio Costa, nº 38, Bairro Nossa Se-
nhora da Aparecida.
Ou ainda, comparecer à Junta do Servi-
ço Militar até o dia 14 de agosto de 2017
para tomar conhecimento dessa data de
sua apresentação. A Junta localiza-se na
Arena Olímpica, junto à Secretaria de
Segurança Pública.

Para maiores informações ligue:
3539-1084 (TG 04-025) ou 3539-1023
(Junta do Serviço Militar, das 07h às 13h)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA A ASSEMBLEIA GERAL

A Diretoria da Academia Paraisense de Cultura vem, através deste Edital,
convocar seus sócios efetivos regularmente em dia com suas
contribuições mensais, para participar da Assembleia Geral Ordinária a
se realizar no dia 23 de agosto de 2017 na sede da APC, sita à Rua Dr.
Placidino Brigagão, 1637, centro, às 19h em primeira convocação, com
a presença de , no mínimo,  dois terços dos membros com direito a voto,
e às 20h em segunda convocação, com a presença de dez membros
efetivos com direito a voto, conforme prescreve o art. 25 do Regimento
Interno, para:

1- Aprovação das contas relativas ao período anterior, com o
parecer do Conselho Fiscal.

2- Eleição da nova Diretoria a da Comissão Fiscal que dirigirão os
destinos da Academia durante o período de 27 de setembro
de 2017 a 27 de setembro de 2018.

Para efeitos legais, estatutários e de controle, registra-se que o número
de sócios efetivos é de 30 (trinta) e que somente serão considerados
aqueles que estiverem quites com a tesouraria da APC até o mês de
julho corrente, inclusive.

São Sebastião do Paraíso, 09 de agosto de 2017.

Maria Rita de Cassia Preto Miranda
Presidente
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Luiz Carlos Pais

O prédio histórico onde
funciona, atualmente, a
Academia Paraisense de
Cultura, localizado na Rua
Placidino Brigagão, no cen-
tro de São Sebastião do
Paraíso, MG, foi construído
pela prefeitura, nos últimos
anos do século XIX, para
funcionar como o primeiro
reservatório de água para
distribuição da cidade. Mais
precisamente, trata-se de
uma obra realizada na ad-
ministração do agente exe-
cutivo (prefeito) Francisco
Adolfo de Araújo Serra, que
exerceu o cargo entre 12
de novembro de 1894 e 2
de janeiro de 1898, quan-
do assumiu o advogado
Francisco Soares Netto.

Há cerca de três me-
ses, nas postagens da Ga-
zeta Paraisense, página
que mantenho no Face-
book, a nossa conterrânea
Maria Tereza Brigagão in-
seriu um comentário moti-
vador sobre a existência de
possíveis informações do
engenheiro responsável
para construção do bonito
prédio. Até então eu não ti-
nha atentado para a obser-

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
Anotações sobre a arquitetura da cidade
vação também inserida na
referida página, pelo amigo
Reynaldo Formaggio, a
respeito da inscrição exis-
tente na parte superior da
cúpula esquerda do prédio,
onde consta: “D. P. V.
Lanzone – Engenheiro
constructor – 1898”. Agra-
deço a indicação de uma
boa questão, no sentido de
procurar conhecer um pou-
co mais, sobre a história da
arquitetura da nossa que-
rida cidade. Anotei as indi-
cações e após uma busca
no site da Biblioteca Naci-
onal, apresento nesta crô-
nica o que consegui cole-
tar.

É possível afirmar que
se trata de uma obra do
engenheiro “Dr. Paulo
Victor Lanzone”, irmão do
mecânico Rodolpho Lan-
zone, ambos imigrantes
italianos residentes na ci-
dade paulista de Mococa.
Ainda no início da década
de 1900, os dois irmãos
Lanzone eram detentores
de uma patente registrada
nos órgãos federais, sobre
o aperfeiçoamento técnico
de lâmpada de incandes-
cência a querosene, con-
forme consta no decreto

federal n. 8288, de 6 de
outubro de 1910, disponível
no acervo digital do Sena-
do Federal.

Constatei ainda que, no
ano seguinte à inaugura-
ção da dita obra em Paraí-
so, o mesmo Dr. Lanzone
também realizou estudos
técnicos para elaboração
de canalização e distribui-
ção de água da vizinha ci-
dade de Passos. Compro-
va essa atuação, notícia
divulgada no jornal “Minas

Gerais”, da Cidade de Mi-
nas, em 6 de janeiro de
1899. A íntegra desse re-
gistro é a seguinte: “Pelo
engenheiro Dr. Paulo Victor
Lanzone já foram entre-
gues à Câmara Municipal
de Passos os estudos fei-
tos para a canalização e
distribuição de água da ci-
dade, tendo aquele profis-
sional apresentado dois
orçamentos. A câmara vai
chamar concorrentes para
esse serviço.”

A população do Território
Sudoeste recebe nesta quinta-
feira (10/8) o circuito dos Fóruns
Regionais de Governo. A sede do
nono evento de temporada será
o município de Passos, com pre-
visão da transferência simbólica
do gabinete do governador Fer-
nando Pimentel para a cidade e
agendas com prefeitos, vereado-
res e representantes da socieda-
de civil organizadas dos 35 mu-
nicípios do território.

O evento, aberto ao público,
será realizado na escola estadual
Dulce Ferreira de Souza (Poliva-
lente) de 8h às 17h. A programa-
ção inclui cerca de 150 ações pre-
paradas por mais de 40 órgãos
do Governo do Estado, que vão
prestar contas das políticas pú-
blicas executadas no Território
Sudoeste, esclarecer dúvidas e
disponibilizar serviços à popula-
ção. 

O público também poderá vi-
sitar as feiras da agricultura fa-
miliar, da economia popular soli-
dária e exposição do artesanato
local. Paralelamente, serão reali-
zadas palestras, oficinas e deba-
tes. 

ACERTO DE CONTAS
O debate público sobre o

acerto de contas entre Minas e a
União, com a participação da
Assembleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG), está programa-
do para a parte da manhã. O tema
se refere às perdas de Minas Ge-
rais com a Lei Kandir, que deso-
nerou do ICMS os produtos ex-
portados pelos estados.

Estima-se que Minas deixou
de arrecadar cerca de R$ 135 bi-
lhões. Desse montante, os muni-
cípios teriam direito a aproxima-
damente R$ 33 bilhões, ou seja,
25% do total.

Durante o debate serão apre-
sentados os valores que seriam
destinados a cada um dos 35
municípios do Território Sudoes-
te.

REGIONALIZAÇÃO
DAS AÇÕES 

O circuito de ações e servi-
ços dos Fóruns Regionais de
Governo, que começou em maio
deste ano, já esteve em oito ter-
ritórios: Triângulo Norte (Ituiuta-
ba), Norte (Montes Claros), Mata
(Juiz de Fora), Caparaó (Manhu-
açu), Noroeste (João Pinheiro),
Central (Abaeté), Médio e Baixo
Jequi-tinhonha (Almenara) e
Mucuri (Nanuque).

Esta etapa reforça a política
de regionalização das ações im-
plantada por Fernando Pimentel.
O governador tem percorrido ca-
da território junto com os secre-
tários de Estado e sempre reitera
a importância dos fóruns como
instrumento de gestão pública e
participação popular.

“É um mecanismo que está
dando certo em Minas Gerais,
que é estar perto das pessoas,
ao invés de governar de longe.

Nós estamos planejando nossas
ações de Governo junto com as
lideranças políticas, empresari-
ais, de trabalhadores, do estado
inteiro. É uma forma de consultar
a população naquilo que é priori-
tário”, ressalta o governador.

O secretário Extraordinário de
Desenvolvimento Integrado e
Fóruns Regionais (Seedif), Wad-
son Ribeiro, considera essa eta-
pa essencial para dialogar com a
sociedade sobre as principais
entregas, realizações e fortaleci-
mento dos fóruns.

Os Fóruns Regionais são co-
ordenados pela Seedif. Diversas
reuniões são realizadas com os
interlocutores dos órgãos de Go-
verno para planejar as ações que
serão levadas a cada território.

Segundo o coordenador dos
trabalhos, Fernando Tadeu Da-
vid, subsecretário dos Fóruns
Regionais, o circuito de ações e
serviços desta etapa é uma opor-
tunidade para que o cidadão co-
nheça de perto o que está sendo
feito pelos órgãos estaduais, ti-
rar dúvidas, consultar a equipe
técnica e fazer solicitações.

FOCO TERRITORIAL
O Território Sudoeste, forma-

do pelos microterritórios de Gu-
axupé, Passos e São Sebastião
do Paraíso, possui uma econo-
mia baseada na agropecuária e
no agronegócio. Outros aspec-
tos que se destacam são a cultu-
ra e as riquezas naturais. Na re-
gião estão os circuitos turísticos
Nascentes das Gerais, Caminhos
do Indaiá e Canastra.

Pensando no potencial turís-
tico do território, a Secretaria de
Estado de Turismo (Setur) vai re-
alizar a palestra “Gastronomia e
turismo – oportunidade de ino-
vação e diversificação da oferta
turística”, direcionada aos repre-
sentantes dos circuitos turísticos.

No estande da secretaria os
empreendedores do segmento e
gestores públicos poderão obter
informações sobre serviços e
programas direcionados ao setor,
como: o sistema de Cadastro de
Pessoas Físicas e Jurídicas (Ca-
dastur); o “Minas Recebe”, pro-
jeto que oferece capacitação, as-

sim como oportunidades de di-
vulgação e participação em fei-
ras.

PRODUTORES RURAIS
Produtores rurais, pequenos

agricultores, representantes da
agroindústria familiar, sindicatos
e associações terão à disposição
diversos serviços dos sistemas
estaduais da agricultura e do
meio ambiente e poderão conhe-
cer as novidades para o setor.

Durante o Fórum Regional em
Passos será realizada uma roda
de conversa sobre a agroindús-
tria familiar pela Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Agrário (Seda).

A Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas Gerais
(Epamig) pretende oferecer ma-
teriais e assistência técnica, além
de apresentar as tecnologias de-
senvolvidas.

A Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural (Ema-
ter/MG) vai detalhar as linhas de
crédito, investimento e custeio
para fornecimento de alimentos
para a merenda escolar.

Os produtores ainda vão co-
nhecer mais sobre o Portal do
Produtor lançado pelo Instituto
Mineiro de Agricultura (IMA) e
saber como fazer o cadastro.

MEIO AMBIENTE
Outra atividade para os pro-

prietários e posseiros de imóveis
rurais é a divulgação da retoma-
da do pagamento do Bolsa Ver-
de. O Governo do Estado pagou,
até o momento, cerca de R$ 330
mil aos produtores rurais do Su-
doeste incluídos no programa.

A região tem 61 benefici-ários
do Bolsa Verde, programa execu-
tado pelo Instituto Estadual de
Florestas (IEF).  Esses benefici-
ários têm o compromisso de con-
servar uma área de vegetação
nativa de 1,6 mil hectares.

O IEF vai divulgar também o
Projeto ASA, com o cadastro de
áreas de soltura de animais sil-
vestres, e distribuir mudas de
espécies nativas para proprietá-
rios rurais e prefeituras.

Já os técnicos do Instituto
Mineiro de Gestão das Águas

(Igam) vão tirar dúvidas sobre o
sistema online para cadastro de
pequenos usos de água. O pro-
jeto vai beneficiar, por ano, cer-
ca de 30 mil produtores rurais,
que passarão a ter acesso ao ca-
dastro e à regularização de forma
eletrônica e gratuita.

MICRO E PEQUENAS
EMPRESAS

Durante o encontro em Pas-
sos vão ser realizadas diversas
iniciativas de incentivo à econo-
mia do Território Sudoeste.

Uma das ações será a assem-
bleia de instalação e posse dos
membros Fórum Permanente Mi-
neiro de Microempresas e Empre-
sas de Pequeno Porte (Fopemim-
pe): são representantes das pre-
feituras, câmaras municipais, as-
sociações e sindicatos empresa-
riais, do comércio e de outros
setores produtivos.

“O Fórum Permanente Minei-
ro de Microempresas e Empresas
de Pequeno Porte é uma das prin-
cipais ferramentas de fomento à
economia local. Fortalece o que
já existe e busca identificar ou-
tros potenciais”, afirma Fernando
Passálio, secretário geral do
Fopemimpe

No evento dos fóruns, repre-
sentantes das prefeituras tam-
bém vão poder firmar parcerias
com a Junta Comercial de Minas
Gerais (Jucemg) para a implanta-
ção da Sala Mineira do Empreen-
dedor em sua cidade.

GESTORES PÚBLICOS
O circuito contém ações e

serviços específicos para prefei-
tos e gestores municipais. As
secretarias de Planejamento e
Gestão (Seplag), de Transportes
e Obras Públicas (Setop) e de
Cidades e Integração Regional
(Secir) terão um espaço conjun-
to para esclarecer dúvidas em
relação às parcerias com o Esta-
do.

Os prefeitos e os gestores
públicos ainda poderão obter in-
formações sobre o Programa de
Apoio aos Municípios e ao De-
senvolvimento Regional, que
prevê a doação de um projeto
técnico de engenharia e arquite-

Passos será a sede do nono evento desta etapa, em que mais de 40 órgãos do Estado vão prestar contas e disponibilizar serviços para a população

Território Sudoeste recebe nesta quinta-feira
o circuito dos Fóruns Regionais de Governo

Diego de Simoni tura para prefeituras com menos
de 100 mil habitantes. Eles rece-
berão orientações sobre os con-
vênios de obras públicas e a do-
ação de materiais, como mata-
burro, vigas e bueiros metálicos. 

O plantão técnico vai infor-
mar como funciona a Rede de
Desenvolvimento Institucional e
Capacitação dos Municípios
(Redic), assim como fornecer uma
cartilha com orientações.

O prefeito poderá se guiar
pelo documento para ter acesso
às políticas públicas de planeja-
mento das cidades, regularização
fundiária, saneamento básico,
infraestrutura urbana, habitação
e associativismo por consórcios
públicos.

ESPORTE
A Secretaria de Estado de

Esportes (Seesp) vai tirar dúvi-
das dos gestores públicos e en-
tidades do segmento sobre a Lei
de Incentivo ao Esporte.

“Nesse momento de crise, os
municípios têm a possibilidade de
se organizarem e buscarem no
ICMS Esportivo e na Lei Estadu-
al de Incentivo ao Esporte um
auxílio para a execução de proje-
tos importantes”, comenta o se-
cretário Arnaldo Gontijo.

O público poderá obter infor-
mações sobre os Jogos do Inte-
rior de Minas (Jimi), que volta-
ram ao calendário esportivo em
2017 no seu formato original, e o
Geração Esporte, que passa a ser
realizado em parceria com a Se-
cretaria de Estado de Educação
(SEE).

Além disso, as pessoas vão
poder se cadastrar no Observa-
tório do Esporte e visitar as ex-
posições de futebol de mesa e a
de bolas indestrutíveis.

FOMENTO À CULTURA
O evento em Passos também

é uma oportunidade para gesto-
res, produtores culturais, orga-
nizações da sociedade civil e
outros interessados saberem
mais sobre o Plano Estadual de
Cultura e as leis de fomento e fi-
nanciamento de projetos.

A Secretaria de Estado da
Cultura (SEC) vai apresentar o
edital 2017 da Lei de Incentivo à
Cultura, que está com inscrições
abertas até setembro. Esta edi-
ção vai oferecer R$ 92,3 milhões
em incentivos, o maior valor re-
gistrado na história da Lei de In-
centivo à Cultura.

JOVENS E
ADOLESCENTES

Ações direcionados aos jo-
vens e adolescentes também es-
tarão em pauta. O projeto Tram-
pos, por exemplo, vai ser deta-
lhado por técnicos da Secretaria
de Estado de Trabalho e Desen-
volvimento Social (Sedese).

O projeto, em parceria com a
SEE, faz parte do programa Ju-
ventudes. Tem como meta a in-
clusão social e produtiva de jo-

vens em situação de vulnerabili-
dade e risco social.

O programa, que oferece cur-
sos gratuitos de qualificação, foi
implantado em Passos no último
mês de julho e atende 64 jovens
com idades entre 15 e 29 anos.

CARTEIRA DE
IDENTIDADE DE GRAÇA
O público que for ao evento

vai ter acesso a diversos servi-
ços essenciais. A Polícia Civil vai
emitir carteira de identidade, ates-
tado de antecedentes e fazer re-
gistro de ocorrências.

A pessoa que quiser tirar a
carteira de identidade precisa le-
var duas fotos 3x4 e certidão ori-
ginal de nascimento ou casamen-
to.

No mesmo local, o Departa-
mento Estadual de Trânsito (De-
tran/MG) vai disponibilizar con-
sulta ao licenciamento de 2017,
requerimento de certidão negati-
va de propriedade do veículo,
alteração de endereço, consulta
sobre a situação do veículo, mul-
ta, pontuação na carteira, solici-
tação de CNH, entre outros.

Já a base móvel comunitária
da Polícia Militar vai distribuir
dicas de segurança e receber re-
gistro de ocorrências, denúncia
e sugestão de policiamento. A
unidade móvel de enfrentamento
à violência contra a mulher, ge-
renciada pela Secretaria de Esta-
do de Direitos Humanos, Partici-
pação Social e Cidadania (Sed
pac), estará no local com atendi-
mento e orientações.

DISTRIBUIÇÃO
DE LÂMPADAS

A Companhia Energética de
Minas Gerais (Cemig) e a Com-
panhia de Saneamento de Minas
Gerais (Copasa) terão sala exclu-
siva, que vai funcionar como
uma agência de atendimento.

O consumidor poderá nego-
ciar dívidas, quitar e solicitar
emissão de segunda via da con-
ta, tirar dúvidas sobre faturas,
tarifas e requisitar religação.

Durante a programação, a
Cemig vai distribuir lâmpadas
para quem apresentar a última
conta de luz paga, limitada a duas
lâmpadas por consumidor. A en-
trega das lâmpadas será a partir
do meio-dia.

Além disso, o público vai
conhecer a maquete do sistema
elétrico que simula o consumo de
energia, aprender um pouco so-
bre segurança e os novos canais
de atendimento virtuais da Ce-
mig.

SERVIÇO
Nova fase dos fóruns regio-

nais – Território Sudoeste
Dia: 10/8/2017 (quinta-feira)

Cidade: Passos
Local: Escola Estadual Dulce

Ferreira de Souza (Polivalente)
Rua Antônio Celestino, 909 – Jar-
dim Polivalente
Horário: 8h às 17h.


